MADRID.—Año XV.—Núm. 4.863

Sábado 14 de febrero de 1925

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. v Admón:, COLEGIATA, 7. Tels. 365 M. v 398

periodista

La Publicidad, de Barcelona, ha planteado en reciente artículo el problema de la crisis moral por que atraviesa la Prensa de aquella ciudad. Un enojoso incidente, molesto y depresivo para un periodista de allá, da ocasión al colega para examinar una cuestión que, substancialmente, aunque en distinta medida y con gravedad mayor o menor, en tedas partes existe.

Duélese La Publicidad por que la Prensa harcelonesa no constituye una fuerza ciudadana, ni una excelencia técnica, ni una solidaridad de hombres consagrados a una profesión intelectual. Tal es, a su juicio, la situación «de inferioridad y de descrédito» de la Prensa de Barcelona, que los periodislas están «avergonzados". Las gentes tienen un concepto poco halagador del periodismo y de los periodistas...

Queden por cuenta de La Publicidas tan dolorosas confesiones; separemos de ellas cuanto pueda ser aportaciones de la pasión; convengamos en que la crisis del periodismo no es en otras ciudadis de España tan aguda como en Barcelona, si es cierta la pintura que de ella se nos hace. En cualquier caso, ¿cómo negar que la condición del periodista no es la adecuada a su alta misión, profesión que creemos de muy honroso ejercicio?

Quiere ello decir que es también nuestro el anhelo de mejora y de elevación que La Publicidad expresa; pero estamos ciertos de no verlo realizado mientras no aliente en los afialiados al periodismo el espíritu corporativo de que la mayoría de ellos carece. Con frecuencia pidas. es alabado el amplio régimen de libertad con que se ejerce la profesión de periodista. «El periodismo-se dice-es campo sin vallas. A todos está abierto...» Nos parece excesivo e imprudente tal régimen generoso. Porque ocurre, en consecuencia, que el periodismo así establecido es cosa nullius, siempre a merced del primer ocupante, a disposición de cualquier desapiensivo o audaz. Entre el periodista digno de este nombre y el último merodeador del campo de la Prensu-que a veces nadie sabe por qué se dice periodista, aunque sea patente para qué-pulula una masa hetereogénea desorganizada, que nadie rige, sobre la que nadie tiene autoridad. De sucrte que es imposible impedir la mezcla de sios dignos con los indescables, como lo es también evitar que el descrédito me-

cían compañeras inseparables, más aún, daño alguno. madres de los periódicos. Nacían y vivían éstos para servir minúsculos intereses de partido. Aun los creados como tribuna de algún ideal noble y patriótico sufrían tal penuria de medios económicos y de organización, que su vida era un perpetuo milagro. En tales circunstancias, acómo pensar en la reglamentación de lo que era, de suyo, tan inestable, que con prolongar su vida como fuese, había de d'ar por colmadas sus ambiciones?

l'Afortunadamente, en pocos años se ha progresado mucho. Bien constituídas las empresas, con abundancia de medios, con organización sólida y con justo conocimiento de las necesidades de la Prensa moderna, el periodismo es ya una profesión regular, estabilizada, apta para ser reglamentada como otra profesión liberal cualquiera.

He ahi una de las razones por las que venimos solicitando un «estatuto de la Prensa». Porque hemos de repetir ina vez más, para que no puedan alegar ignorancia los empeñados en no enterarse, que nada tan lejos de nuestro ánimo como perseguir con aquel estatuto los fantásticos propósitos de aherrojar a la cortejo de un helar penetrante y de un vien-Prensa, privarla de libertad y reducirla a esclavitud humillante que se nos imputan. Amantes de nuestra profesión, pretendemos, por lo contrario, mejorar las condiciones en que vive, elevarla, obtener para ella el respeto y el afecto de las gentes honradas.

Pues ello, repetimos, no ha de lograrse mientras quien quiera ser periodista lo sea sin acreditar capacidad, experiencia ni honorabilidad: justo título, en una palabra. ¿Por qué han de exigirse determinadas condiciones para el ejercicio de cualquier profesión liberal, y no para ésta tan difícil, de tanta trascendencia social y política? ¿Puede ser materia indiferente para el Estado una profesión tan ligada con el bien público? La consideración de la Priensa como obra de utilidad pública, ¿no es, precisamente, razon justificativa de su condición privilegiada, que el Estado reconoce? ¿Y cómo será posible que viva en anárquica carencia de toda norma jurídica especial una obra de ese carácter?

Vano será decir que el problema lo inventamos mosotros. ¡Si es tan real que fácil es contemplarlo, tanto en España como en el extranjero! No hace muchos días comentábamos la propuesta del periodista italiano señor Amicucci encaminada a la conversión del periodismo en mente abordarla. gremio nacional, con su Consejo directivo, su registro de profesionales, sus sanciones a los infractores de las normas ción actual. De silla a silla, rcuántas lade la corporación y a la limitación de mentaciones a este propósito hemos entrada en la profesión, sólo permitida oído! ¿Por qué, pues, no ir a la refora quien ostente dotes de honorabilidad ma de un régimen por nadie creado. y título intelectual y técnico. Cierto que si no es por la desorganización y la rua tal propuesta hácese viva oposición, tina? Al margen de la política, sin otro explicable en cualquier caso y, singular- estimalo que el profesional, sin otro inmente, en la agitada vida rública de Ita- terés que el ennoblecimiento del perio-

Inglaterra

Casi todas las líneas telefónicas con el continente, interrumpidas

La flota pesquera no puede hacerse a la mar en Vigo

El viento suspende el viaje de los aviadores belgas

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) LEAFIELD, 13.—Ha arreciado la tormen ta que desde ayer azota las Islas Britá-

Llueve sin descanso y de modo torrencial viento ha alcanzado velocidades de 110 kilometros por hora.

De todos los puntos llegan noticias de grandes inundaciones, con los daños consi-guientes para el teléfono y el telégrafo, que han funcionado con grandes dificultades, donde han podido funcionar.

En el Canal de la Mancha el tiempo ha estorbado las comunicaciones con el conti-nente, sin llegar a interrumpirlas del todo, pero muchos barcos han tenido que pedir auxilio, para poder llegar a los puertos. El «Ardgarvle», que hace el servicio en-tre Rotterdam y Greenock, llamó ayer de noche porque se encontraba sin gobierno en plena tormenta al largo de Falmouth.

Después de muchas tentativas, porque el mar rompía todos los remolques, se pudo llevar el buque al puerto. Entre Buxton y Manchester hubo un desla que nosotros ambicionamos para una prendimiento de tierras que interrumpio la comunicación ferroviaria entre los dos pueolos durante la mañana.—S. B. R.

> LONDRES, 13.-El temporal reinante desde hace una semana en Inglaterra parece haber llegado esta noche a su punto culminante.

La mayor parte de las líneas telefonicas con el continente se encuentran interrum-

El viento suspende el viaje de los aviadores beigas

LYON, 13.-Han aterrizado, a consecuenia del fuerte viento reinante, los aviadores be'gas que se dirigen al Congo y que hab'an emprendido el vuelo en Dijón con dirección a Perpiñán.

De arribada forzosa

ALMERIA. 13.-A causa del furioso temporal reinante entraron en este puerto de arribada forzosa tres veleros. El vapor Aragón, procedente de Melilla, no pudo atracar, quedando dentro

Ha llegado el transporte Contramaes. tre Casado para aprovisionarse de combustible.

Un velero con averías

CADIZ, 13.—Auxiliado por los prácticos es también evitar que el descrédito mercido de quienes viven en los aledaños del puerto entré en este el velero de la matrícula de Huelva llamado «Santa Engracia», que había perdido la arboladura, viéndose en serio peligro de naufragio.

La aventura y la bohemia pare-

En Vigo escasea el pescado

VIGO, 13.—Reins un furioso temporal de agua y viento. Los buques anciados en el puerto han

tenido que reforzar sus amarras. La flota pesquera no pudo sair a la mar notándose por esta causa gran escasez de

El huracán ha causado en el arbolado grandes desperfectos.

Frio y lluvia en Madrid

Fué el de ayer un d'a aun más desapacible que el anterior. Desde las primeras horas de la mañana hubo de todo: frío, v.en-

Al caer de la tarde, la crudeza del tiempo aumentó, haciendo poco menos que imposible la estancia en la calle, si bien dejó cesó de cae: agua en toda la madrugada. Hemos saludado la lluvia, siempre benéfica, que nos dará, si Dios quiere, cosechas abundantes y opimas, y que mejorará, en opinión de los facultativos, las condiciones elimatológicas del ambiente; pero allá en el fondo de nuestro saludo jubiloso late un remor por nuestros pobres bronquios. La duto descortesmente cruei, capaz de acreditar al Guadarrama, si es que no estuviera ya funestamente acreditado, y la compañía nos desplace, francamente.

Abriguemonos y pidamos al cielo que nos libre de las mricias de este cierzo madrileño, que ha querido visitarnos. No otra cosa aconseja el refrán que reza «A Dios rogando y con el mazo dando».

entre Grecia y Turquía

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NAUEN, 12.-El secretario de Estado de Norteamérica ha contestado al llamamiento de Grecia para que los Estados Unidos intervengan en el conflicto turco-griego, que se trataba de un conflicto ajeno a la nación yanqui y que no podía hacer ninguna gesión especial para que la Sociedad de las Naciones interviniese en el conflicto.

También hoy comunican de Constantinopla que Turquia quiere ampliar el convenio de intercambio de poblaciones haciéndolo extensivo a todos los súbditos griegos y a todos los súbditos mahometanos que residen en la Tracia Orientai. T. O.

tá planteada, y que, más pronto o más tarde, con un prudiente respeto a los derechos adquiridos, habrá que radical-

Como La Publicidad afirma, a nadie convence, conviene ni agrada la situa-

partido fascista

(Radiograma especial de EL DEBATE) ROMA, 13.—Ha sido nombrado secretario general del partido fascista el diputado por Cremona, Farinacci. El cargo de secretario había sido suprimido a raiz del asesinato de Matteotti, sustituyéndolo po un Comité eje-

Con este nombramiento-dicen los periodicosdicos Mussolini ha querido demostrar que no es cierto cuanto se afirmaba acerca de divergencias entre él y el nuevo secretario. Merece hacerse notar que Farinacci es uno de los partidarios del fascismo puro, habiendo defendido siempre esta tendencia, a veces en términos de gran violencia, en su periódico «Cremona Nuova».—S. I. R. VARIAS HUELGAS

ROMA, 13.—Los periódicos dicen que, a consecuencia de la carestía de la vida, se

han planteado varias hue gas. En Alessandri el personal de tranvías ha dejado de trabajar, aun cuando acude puntualmente a sus puestos a la hora del tra

En Novara los obreros de una fábrica me alúrgica han abandonado el trabajo por haberse negado los patronos a aumentarles

ROMA, 13.—El periódico «Corriere d'Italia» dice que en el distrito de Rovigo ha sido muerto, a consecuencia de una discusión de carácter político, un miembro de partido popular católico, apellidado Bolle

También dice el mismo periódico que en Genzano punto proximo a Roma, ha sido muerto por un comunista el miliciano fas cista Valli Frederico.

Una línea de navegación Rotterdam-Canarias

ROTTERDAM, 13.—Una compañía naviera holandesa anuncia que, habiendo flete suficiente, se establecerá en breve una comunicación directa por vapores de Rotterdam a las islas Canarias.

Los navíos encargados de este servicio podrán eventualmente transportar mercancías para puertos españoles y por-

EL CABLE MALAGA-ANZIO ROMA, 13.-Han terminado felizmen-

te las operaciones de colocación del cable Málaga-Puerto de Anzio (Roma). Las pruebas de comunicación directa

por este cable, Anzio-Málaga-Nueva York, han comenzado ya, y m breve será abierta al servicio público la nueva línea cablegráfica que une Italia y España con America del Norte.

Policia de Berlin

Los nacionalistas le acusan de estar complicado en el escándalo Barmat

(Radiograma especial de EL DEBATE. NAUEN, 13.-El jele de la Policia bernesa ha pedido ser relevado temporalmente de sus funciones para poder defenderse de los ataques de los nacionalistas, que le acusan de estar complicado en el escándalo financiero Kustiker-Barmat, que continúa siendo el asunto del día en el mundo político alemán.

Hoy ha regresado el canciller de su viaje a los Estados del Sur de Alemania, des-pués de haber pasado unas horas en Dortmund visitando el lugar de la reciente catastrofe m nera.—T. O.

BERLIN, 13.—Se ha lanzado un mandato de detención contra dos abogados muy conocidos en Berlin, acusados de haber favorecido los menajos de Kutisker y consorte en perjuicio de la Banca del Estado. Uno de ellos ha sido detenido esta tarde.

Los d'arros nacionalistas dicen que se ha abierto un expediente contra el prefecto de Policía; pero hasta ahora no se ha confirmado la noticia.

LA RETIRADA DE LUDENDORFF LONDRES, 13.—Se sabe que el general

a la dirección del movimiento ultranacio-Sin embargo, el general ha declarado pie piensa continuar protegiendo a las aso-

ciaciones patrióticas LAS VICTIMAS DE DORTMUND

DORTMUND, 13.-Las operaciones para el desescombro de la mina de Stein y el salvamento de los obreros copultados tuvieron que interrumpirse esta mañana durante a gún tiempo a consecuencia de ema tante como la capital de España, con su naciones de gascs, por cuyo electo sufrieron intoxicaciones de bastante gravedad varios enfermeros de los equipos de socorro.

Hasta ahora van retirados 121 cadáveres. Se han inicado en todas partes suscripciones en favor de las familias de las víc-

El alcalde de Dortmund ha prohibido to-dos los festejos y recreos públicos. El lunes probablemente se verificará el entierro de las víctimas.

UN DONATIVO DE EBERT

BERLIN, 13.—El presidente Ebert la remitido 50.000 marcos oro para socorrer a las familias de las victimas de la explosión de grisú registrada ayer en la región Norte Dortmund.

Las demandas de/ Ciero español

cios que saquen al Clero español de su pañol—Azorin—hacía justicia a Felipe II en situación angustiosa ha visitado al pre-sidente del Directorio Ociaso es que disidente del Directorio. Ocioso es que digamos al general Primo de Rivera lo que pensamos del asunto, pues conocida es la actitud de EL DEBATE y sus anteriores campañas encaminadas al indemia de Jurisprudencia. tento de conseguir que se cumpliesen elementales deberes de justicia para con indican que es llegado el momento de una la clase sacerdotal.

Tan dentro de la justicia se hallan en podemos dejar a un lado nuestra signi-Mcación católica y derechista y colocarnos tan sólo en el terreno de los deberes que imponen la humanidad y la razón. A nadie puede negarse el derede llover; pero a las doce y med a de la cho a la vida y a obtener de su tranoche cayo un intenso chaparron, y ya no bajo el rendimiento necesario para vivir. Periódicos de izquierda, como Heraldo de Madrid e Informaciones, se muestran partidarios del aumento de los haberes del Clero. No creemos que haya nadie que, conociendo la misérrima retribución asignada al sacerdote, deje de estimar de elemental justicia el movia no ha venido solo, ha querido traer el desto aumento en ella que el Clero so-

La demanda se halla incluso por encima del natural deseo del Gobierno de nacer prudentes economías en el presupuesto. La necesaria restricción en los gastos no puede suprimir el principio de derecho natural, de derecho a la vida, en que las aspiraciones del Clero se fundan. Y cerca tenemos el caso de Italia, obligada con mayor urgencia que No intervendrán los yanquis España a cercenar su presupuesto de gastos implacablemente, y que, con todo, ha acudido al remedio de las necesidades del Chero, considerándolas de imprescindible atención.

Nosotros esperamos del presidente del Directorio que haga el máximo esfuerzo que su recta intención y su espíritu de justicia le sugieran para atender debidamente la justísima demanda del Clero esp**añ**ol.

Una reparación histórica

Recientemente, en la primera plana de un periódico de Madrid, bien caracterizado por su tendencia izquierdista, se llamaba «gran rey» a Felipe II. No deiemos de recoger este síntoma, indicador de un evidene progreso en nuestra cultura. Hace unos cuantos años nada más, hecho tan sencillo e inspirado en el más elemental centido de justicia histórica, no hubiera sido posible. Tal la ignorancia y el sectarismo habían extraviado a la opinión.

Hoy, en cambio, ese diotado de gran rey va pareciendo atributo indispensable del nombre de Felipe II. Espesa capa de caumnias forjadas en el extranjero y aceptadas y propagadas aquí, ha sido preciso minar; pero dentro y fuera llega el momento de la justicia y la reparación para uno de los monarcas que más alto lugar merecen en la Historia.

El alemán Luis Pfandl, en su reciente libro «Cultura y costumbres de España en los siglos XVI y XVII» traza cumplida relia. Pero el hecho es que la cuestión es dismo, seguros estamos de que el acuer futación de les calumnias esparcidas contra (Continúa al final de la 2.ª columna) do no sería cosa impocible. Felipe II. En el reredico izquierdista a

que hemos aludido, se comentaba favora-blemente un artículo de Víctor Aubertin, La Comisión de provincias que se har la memoria del hijo de Carlos V. Aquí, un lla actualmente en Madrid gestionando escritor surgido al estadio de la literatura la consecución de modestismos benefi-jen actitud desdeñosa hacia el pasado e timental y afectivo la crítica serena nos muestra un nuevo Felipe II. Así lo probó

> Estos y otros datos que podríamos aducir gran reparación histórica

el señor Pérez Minguez en sus recientes

conferenciae sobre el gran Rey, en la Aca

Es para felicitarnos. Pero nos creemos este caso las aspiraciones del Clero, que en el caso de recordar que el nombre de nodernos deigra a un lado nuestra signi. Felipe II ha sigo durante el siglo pasado como una bandera enarbolada para anatematizar toda una época. Los progresistas más escandalosos y más vacios se entretuvieron en acumular sobre la gran figura histórica la negra leyenda de calumnias. Hoy mismo, la reparación llega en gran parte de fuera y todavia perdura el rastro que dejaron en el espíritu español libros de enseñanza, incluso universitaria, textos oficiales e impuestos—¿ cuándo hará camino entre nosotros la educación patriótica? ~en los que la leyenda se recogía como

Primo de Rivera visitará el Círculo Mercantil

El lunes próximo, a las diez v media de la noche, visitará el presidente del Directorio el Círculo de la Unión Mercantil con objeto de saludar a los elementos de aquella casa. Primo de Rivera pronunciará con este motivo un dis-

INDICE - RESUMEN

«Le señorita Primavera», por Jor-	
ge de la Cueva	Pág.
ción moral), por Manuel Graña La dama de honor (folletín), por	Pág.
Henry Bister	Pág.
Cotizaciones de Boisas Crónica de sociedad, por «El	Pág.
Abate Faria»	Pág.
Deportes	Pág.
Noticias	Pág.
Página Agrícola	Pag.

---«o»---PROVINCIAS. - Se orea un Patronate para estudiar y dirigir la restauración del monasterio de Poblet. -- Nueva estación radiodifusora en Barcedona, que será oída en toda Europa.—Dos gitanos se fugan de la cárcel de Almería (página 2). ---«o»---

EXTRANJERO.-Arrecia el temporal en Inglaterra.—Farinacci ha sido nombrado secretario del partido fascieta. - Guimaraes, encargado de former Gobierno en Portugal.—En el proceso de los comunistas alemanes se descubre que éstos die ponen de venerios y bacilos (página 1).

EL TIEMPO (Datos del Boletín Meteo rológico Oficial). — Temperatura máxima en Madrid, 9,8 grados, y mínima, 2,8. En provincias da máxima fué de 17 grados en Alicente y Almeria, y lo mínima 3 bajo cero en Teruel.

Las entidades oficiales y particula-

res solicitan la inclusión de éste en los de construcción urgente

VALENCIA, 18.—Con motivo de la re-unión que ha celebrado el Consejo Superior de Ferrocarriles, se enviaron al presidente de dicha entadad muchos telegramas, de cuyo texto ya hemos dado cuenta, interesandose por la inclusión en el plan de ferroca-rriles urgentes el directo Madrid-Valencia. A estos telegramas ha contestado el presidente del Consejo Ferroviario con otro circular que dice así:

«Recibido telegrama, lo paso a la sección encargada de la ponencia relativa al plan de construcción de nuevas lneas, asegurandoles que sin tener en cuenta presiones de clase alguna, se procurará hacer le propuesta que se estime más ajustada a las altas conveniencias nacionales.»

Este telegrama, por su espiritu y todavia más por su forma, ha disgustado a las Corporaciones oficiales y entidades a quienes ha sido dirigido.

El presidente de la Diputación provincial. el alcalde, los presidentes de la Unión Gremial, de la Feria Muestrario, Colegio Mayor de la Seda, Asociación de Contribuyentes del Arte del Libro, del Fomento Industrial y Comercial, de las Camaras de Comercio, de la Propiedad y Agricola, de la Federa-ción Patronal y del Ateneo Mercantil han celebrado hoy una reunión para tratar de este asunto y han acordado cursar, como si Ludendorff ha hecho pública su renuncia lo han hecho, al presidente del Consejo Fe

rroviario el siguiente despacho:

«Porque estamos convencidos de que el ferrocarril directo Madrid-Valencia significa mejora que desarrollaría grandemente actividades nacionales: porque circunstancias expresadas en el crden geográfico y razones do economía nacional, que están por encima de otras economias, demandan hace largos años el establec miento de esta via de comunicación; perque región tan imporgran comercio, y la provincia de Cuenca, con riquezas mineras que no pueden aprove-charse, y esta región levantina, cuyo desarrollo y progreso creemos merecen ser atendidos alguna vez por resoluciones de Gobierno, y porque estamos seguros de interpretar así la justa aspiración de millones de españoles, hemos rogado respetuosamente a cen Consejo Superior de la digna preidencia de vuecencia que, atendiendo tan ceneral y legitima aspiración, y para bien de España, incluya dioho trazado entre ferocarriles de construcción urgente.

Al hacerlo así jamás hemos pretendido ejercer presión de minguna clase, sino manifester aspiración legitima, fundamentada por la ley va promulgada, cuyo cumplimiento ha sido en Valencia, como representante de grandes y verdaderos intereses españoles, más principales que las verdaderas conveniencias y posibilidades de es os servicios, y que, como a tales, han de crearge para servir otras conveniencias superfores de más importantes núcleos tributarios de la nación. En tal concepto, pues y por tales razones, con todo respeto reiteramos colectivamente el ruego que por se parado hubimos de elevar a ese disno Conmos tratado de imponer, y deseamos también se prescinda de las que por otros conceptos y entidades puedan ejercerse.»

Las armas del comunismo en Alemania

Dinero, veneno y bacilos

LEIPZIG, 13.-El Tribunal que entiende del proceso de la Checa alemana ha interrogado al principal acusado, Neumann, el cual ha declarado que el Comirevolucionario del partido comunista, encargado de organizar un levantamiento armado en Alemania, ha recibido im portantes cantidades de dinero. Una sola vez recibió 35.000 dolares de la Em bajada de los soviets en Berlín.

Ha añadido que entró en relaciones con una persona llamada Eva, empleada en la Embajada rusa, quien le puso en relación con un químico que le explicó el empleo de los venenos y bacilos que debian servir al emponzofiamiento de los alimentos.

El presidente del Tribunal ha manifestado que los peritos encargados de analizar los cultivos han dictaminado que stos eran muy peligrosos.

Se le han exhibido al acusado las ampollas de venenos y bacilos ocupadas, y él ha reconocido que, en efecto, eran de su fabricación.

Krupp no puede construir calderas de destroyers

Reclamación argentina a la Conferencia de embajadores

BUENOS AIRES, 13.—Se sabe semioficialmente que se ha ordenado al ministro argentino en Paris procure llegar a un acuerdo con el Consejo de Embajadores respecto al contrato con la casa Krupp, de calderas para los torpederos argentinos.

El ministro de Marina argentino ha conferenciado con el representante de Krupp, habiéndose convenido que la República Argentina comunique a los embajadores que su Marina sufrirá graves e irremediables perjuicios si no son aprohados los contratos que fueron rechazados por violar el Tratado de Versalles.

N. de la R.-El Gobierno argentino habia firmado un contrato con la casa Krupp para la construcción de calderas para torpederos; pero la Conferencia de Embajadores intervino, porque, según el Tratado de Versalles, Alemania no puede fabricar material de guerra, excepto para las necesidades de su Ejército y su Marina en la cuantía que fija el mismo Tratado.

Guimaraes, encargado de formar Gobierno

LISBOA, 13.—El señor don Victorino diversas capitales por el corresponsal de la Gimaraes, eleadere del partido demócras «United Press» en Atenas. Desia tambión ta, ha recibido el encargo de formar Go- que el esesino había sido un nacionalist

El prestigio del Arrecia el temporal en Farinacci, secretario del Dimite el jefe de la El directo Madrid-Valencia Los escándalos financieros

Judíos y comunistas se ayudaron mutuamente contra la economía alemana

Se preparan castigos ejemplares

Bonn, febrero.

Los recientes escándalos financieros nan dado lugar a una crítica injusta de a economía alemana. Ni las exageraciones de cierta parte de la Prensa contribuyen a la pacificación de las diversas clases sociales, ni tampoco las acusaciones que se dirigen contra los capitalistas en general se fundamentan en la realidad de los hechos. Precisemente la seriedad con que el Gobierno y los Tribunales proceden contra los especuladores inicuos es una garantía de que no se repetirán en lo sucesivo escándalos como los de Barmat, Kutisker y sus colaboradores. Las firmas comerciales e industriales de Alemania do arraigo y crédito en nuestra vida económica no han tenido ninguna conexión con los timadores y piratas que durante el período de la inflación han devastado la economía de este pueblo.

Para percatarse bien de lo que ocurre: conviene tener en cuenta el hecho de que estafadores y especuladores de todos los puntos del globo se habían dado cita en las capitales de Alemania y Austria. Especialmente son de notar los que vinieron del Oriente europeo, judios en su mayoria. Desde el fin de la guerra emprendieron esas gentes el asalto más tremendo que puede imaginarse contra la hacienda alemana; sólo superó a esa embestida el aniquilamiento de la hacienda rusa por los holcheviques. Los qua hicieron ganancias más pingües fueron los comunistas y sus amigos, que estaban en excelentes relaciones con los judios, cuando no eran judíos ellos mismos. No lo olvidemos nunca: el capitalismo de mala ley, el bandidaje capitalista, se ha desarrollado con la cooperación comunista. Es de una supina desfachatez, por lo tanto, la campaña que, en presencia de los escándalos financieros. realizan los comunistas contra el honrado capitalismo, contra el capitalismo de trabajo y de iniciativa.

Un dato pintoresco de la situación nos o ofrece la isla de Schwanenwerden, siuada en uno de esos lagos romanticos que existen en las cercanías del prosaico Berlin. Alli se hallan unas casas suntuosas de campo, ocupadas muchas por antiguos comunistas y socialistas, ene-migos encarnizados del capitalismo. Allí hay que conducir a los obreros cándidos de todo el mundo para que se consejo Super or de Ferrocarriles, así como la venzan del sistema que emplean sus jementamos interpretación coacciones que no fes para combatir a la burguesía. Allí viel célebre Heilfant, conocido bajo el nombre de Parvus, en un palacio donde daba fiestas opulentas; alli han sido detenidos últimamente por la Policía los hermanos Barmat, los protectores de la Internacional socialista; allí pasaba su tiempo Sklarz, otro enemigo de la burguesía, que saqueó la Hacienda pública en la medida que le fué posible. Schwanenwerder, esa isla poética, es el símbolo del socialismo moderno, disfrazado de un sectarismo doctrinario y en realidad más burgués que la misma

> No debemos, pues, confundir la verdadera economía con esos estafadores; no es lícito poner en la misma línea a nuestros comerciantes e industriales, trabajadores y serios, y a la piratería internacional, que ha podido echar aquí raíces gracias al caos de la inflación, verificada en gran parte por el empuje violento de la especulación inicua. En 1923 se habían multiplicado hasta tal punto los Bancos en Berlin, que solo en la calle de Potsdam se podían contar más de 30, todos ellos dedicados a negocios de cambio. Tomaban de la verdadera industria la forma de consorcios, pero con la diferencia enorme de que las empresas acumuladas eran ficticias y servian únicamente para obtener créditos. Tales consorcios, pues, estaban fundados en mentiras y no en realidades.

Emprendida ahora la lucha contra esa corrupción escandalosa, los auténticos industriales y comerciantes se hallan sumamente interesados en que desaparezcan por completo unas empresas que han causado daños inmensos a la Hacienda alemana, y coadyuvan animosos a la obra de los Tribunales y del Gobierno. Los diputados y funcionarios incautos o venales que se han dejado engañar o sobornar por los estafadores darán ante sus partidos y la nación sevena cuenta de sus gestiones y de sus relaciones con esas empresas inicuas. Ya han debido renunciar a sus actas algunos diputados, entre ellos el antiguo canciller Bauer, un socialista.

Se hará todo lo posible para destruir las bandadas de buitres que se habian echado sobre los campos de la ecomomía alemana. La economía honrada irá ganando con ello.

Doctor FROBERGER

Se dijo que Patchitch había sido asesinado

BELGRADO, 13.—Informes de procedencia oficial desmistates term mantemente el rumor que ha circulado, según el cual haba sido asesinado el señor Patchitch.

N. de la R.-La noticia fué enviada a

Será presidido por el Rey

BARCELONA, 13.-En estos días vienen ocupandose las autoridades del proyecto de restauración del histórico monasterio del Po-blet, abandonado desde 1835. A propósito de tal proyecto, se recuerda que no es esta la primera vez que se ha hablado en Cataluña de acudir de una manera decidida a la restauración de aquel monumento histórico.

Ahora el Directorio, atendiendo las aspiraciones de importantes elementos de Ca taluña, ha acordado patrocinar el proyecto de restauración. Según nuestras noticias, se ha conseguido el apoyo y la cooperación del Cardenal-Arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer, y de los señores Sala y Milá y Camps, los cuales se encargarán de estudiar el plan del proyecto.

Se trata de instalar en el monasterio del Pobiet un Colegio Misional y una Universidad Pontificia Hispano-Americana, cuidando de la recaudación de los fondos una Junta de Patronato, en nombre y delegación del Estado. Se asegura que constituirán dicho Patronato, además del Rey, que lo presidirá, el Cardenal-Arzobispo de Tarragona, el capitán general de Cataluña, el marqués de Comillas, don Alfonso Sala, don Manuel Guasch y el director general de Bellas Ar-

Peregrinación a Roma

BARCELONA, 13.—Se está organizando una peregrinación nacional carmelitana, que irá a Roma con motivo del Año Santo. La fecha de la peregrinación se fijará pro-bablemente para el mes de julio.

Hoy llega una escuadrilla inglesa

BARCELONA, 13.-Mañana fondeará en nuestro puerto una división de la escuadra inglesa del Mediterráneo, que permanecerá aqui hasta el día 22 del actual.

Procesado en rebeldía detenido

BARCELONA, 14.—Ha sido detenido pola Policía un individuo llamado Juan Millol, que hace tres años, al ser sorprendido en el momento de cometer un robo, se dió a la fuga e hizo algunos disparos contra los agentes, hirrendo a una niña llamada Anita Fresa, que casualmente pasaba por el lugar del suceso.

Millol estaba procesado en rebeldía. El asunto de Teléfonos

BARCELONA, 13.-E! abogado defensor del señor Comila, procesado por el asunto de Teléfonos, ha recurrido a la Audiencia en alzada contra la providencia dictada por ei juez, en la que este denego la reforma del auto de procesamiento y prisión del citado señor Gomila.

Faisificador detenido

BARCELONA, 13.- La Policía ha detenido a Gregorio Alonso González, que tiene en la calle de Mendizabal un consultorio gratuito para asuntos de quintas, por haber facilitado unos documentos falsos a Ramón

El régimen de Carta municipal

BARCELONA, 12.—Según impresiones practicando un reconocimiento en Quilates. recog des en el Ayuntamentio, parece que se ha llegado ya a un acuerdo respecto a agua, vívores y municiones a Tizzi-Assa, la preposición presentada por el concejal se. Benítez, Farha y Tifarauin, sin novedad al. nor Colom Cardany, pidiendo el régimen de guna. Carta municipal para Barcelona.

Probable nombramiento de concejai femenino tamiento será una distinguida dama muy co. nocida en Barcelona.

Proyecto de ferrocarril secundario BARCELONA, 12.-La segunda división de Ferrocarriles ha presentado un oficio al Ayuntamiento sol citando autorización pa-Ayuntamiento sol citando autorización pa-ra establecer una línea ferrovaria secunda. ria, sin garantía del Estado, desde la plaza de Tetuan a San Andrés de Palomar. Se trata de un proyecto de la Empresa del Metropolitano.

La carne adquir da en la Argentina

BARCELONA, 13.-El general M lans del que hostilizaban en Sidi Mesaud. Bosch ha manifestado que no es cierto, como asegura un periódico, que esté ya ca- convoy a Isen Lazen, sin novedad. mino de Barcelona la carne congelada adquir da, para el abastecim ento de esta ciu. Son destinados al Grupo da Regulares de dad, en la república Argentina. El contra- Metilia el comandante de Infanteria don viaje y no podía zarpar para la Península campo y Fernández de Villavicencio, y al

Esta carne congelada no tiene nada que ver con la que propone que se adquiera el señor Durand, que para que la probaran ofreció ayer un banquete a la Junta de Abastos y a la Prensa.

El presidente de la Mancemunidad

BARCELONA, 13 .- Mañana regresará a Barcelona el presidente de la Mancomanidad, don Alfonso Sala.

BARCELONA, 13.-El lunes se celebrara en la glesia parroquial de los Santos Justo presidente de la Asociación de Estudiantes y Pástor una función religiosa, durante la Católicos de Medicina, señor Negro. y Pástor una función religiosa, durante la cual será bendecida la nueva bandera de la Agrupación de taberneros de Barcelona.

Bendición de una bandera

¿Un orimen?

BARCELONA, 13.—Un sereno y un vigilante que prestaban servicio en el camino de Verueda encontraron abandonados esta madrugada un traje de hombre, un pañuelo blanco, un cinturón de cuero y un tapabocas de seda. En uno de los bolsillos del traje había dos pesetas. Las mencionadas prendas fueron entregadas a la autozidad.

Se sospecha que pueda tratarse de un crimen.

Una señora gravisima

BARCELONA, 13.-A las diez de esta mañana un automóvil atropelló en la calle de Aribau a una señora, como de veintiocho sãos, que fre conducida en gravísimo estado al Hospital Clinico.

Accidente del trabajo

BARCELONA, 13.—En un pozo de las obras del Meti-politano tranversal que hav en la calle de Consejo de Ciento, esquina a la de Sans, recibió heridas de suma gravedad en un accidente del trabajo el obrero de veintraéis años Francisco Escaló Ferrer.

Obveros arrollados por el tren

BARCELONA, 12.—En la estación de Magoria, un tren que realizaba maniobras esta mañana, arrolló a los obreros Federico Guillán, de diez y ocho años, y José Suñé Le veinticinco.

El primero murió instantáncamente. A segundo se le apreciaron les ones de consi-Meración al ser asistido en el Dispensario de Hostafranch. Sobrevino el accidento en el momento en que los obreros víctimos del suceso, estaban enganchando unos vagones

Banquete al maestro Falla

BARCELONA, 13,-Los amigos y adreradores del maestro Falla le obsequiarà : con un banquete, que se celebrará mañana en

Al agasajo asistirán muchos compos teres y músicos catalanes.

NOTICIAS DE AMERICA, por K-HITO



LA ESPOSA.—Oye, Jorge, ¿tú crees de verdad que se aproxima el fin del mundo? EL MARIDO (que no encuentra los gemelos y se le echa encima la hora de la oficina). — Chica, yo creo que no puede ya faltar mucho.

Será oída en toda Europa

Comienzan a actuar los interventores

BILBAO, 13 .-- Hoy tomaron poses on de

us cargos los interventores des gnados para

rada por el Crédito do la Unión Minera.

Se asegura que a los cuentacorrentistas e

Hieren al oficial y se fugan

de la cárcel dos gitanos

ALMERIA, 12.—Esta mañana, cuando efectuaba la requisa de la carcel de Gér-

gal el oficial de Prisiones, don Severo An-

La Guardia civil salió en persecución de

Corazón en Zaragoza

Fallo del Jurado callicador de los proyectos

ZARAGOZA, 13 .-- Se ha reunido el Jurado

calificador de los proyectos presentados so-

grado Corazón de Jesús, acordando adoptar

el arquitecto municipal don Miguel Angel

SUMARIO DEL DIA 13

Presidencia.-Concediendo al teniente coronel de

de segunda clase de la orden del Mérito Naval, con

distintivo blanco, pensionada, con el 20 por 100 del

Autorizando el gasto correspondiente a la ejecu-

ción de las obras de ampliación del cuartel de la

Concepción, para alojamiento provisional del bata-

Disponiendo la d'atribución definitiva y perma-

nente de los 51 funcionarios del Cuerpo general de

Hacionda agregados o adseritos a los servicios de

Concediendo la inclusión en el Cuerpo de Porte-

ros de los ministerios civiles, con la categoría de

Destinando a la Real Academía de Medicina de

Palma de Mallorca un portero de los que sobran

en la misma población de los centros dependien-

Haclenda.-Autorizando el funcionamiento de un

cable aéreo entre las dos márgenes del río Agueda,

fronterizo con Portugal, para el transporte del

personal técnico y obrero de la Real Companía As-

Desestimando instancia suscrita por varios fa-

Autorizando a don José María González para

instalar en Manzanares una fábrica de alcohol des-

Desestimando instancia de don Santiago López

Camacho solicitando autorización para la elabora-

ción de un sucedáneo del café, constituído por tri-

Autorizando a la Fábrica de Moneda y Timbre

para adquirir materiales necesarios paar el servicio

plazo no menor de un año ni mayor de diez, a don

Frutos Ibáñez Fernández y don Francisco Herrera

Guerrero, agentes del Cuerpo de Vigilancia en las

Instrucción pública .-- Anunciando a concurso pre-

vio de traslado por término de veinte días la

Idem idem la de profesora numeraria de Mate-

máticas, vacanto en la Escuela Normal de Maes-

Trasladando a porteros quintos, excedentes a ser

Disponiendo que la primera vacante directa e:

Gold gración. - Concediendo la excedencia,

provincias de Barcelona y Vizcaya,

Escuela Normal de Maestras de Alava.

portero cuarto, a Avelino García Cabo.

tes del ministerio de Gracia y Justicia.

Aduanas.

turiana de Minas.

trucción

naturalizado.

tras de Cádiz.

vir nuevos destinos.

go, habas, azúcar y manteca.

GACETA

Navarro y el escultor don Carlos Palau.

BARCELONA, 13.—Se ha constituído

DE MARRUECOS Nueva estación radio-difusora Ayer fué enterrado en Barcelona

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA) Sin novedad en ambas zonas del pro-

Sin novedad

El presidente del Directorio manifesó anoche, con referencia a Marruecos, que no ocurre novedad en ninguna de las tres zonas.

El camigo está muy quebrantado por el últímo castigo

MELILLA, 13.—La harca am ga, manda el comandanto Varela, hizo esta manana una incursión por el campo enemigo, sin encontrar las antiguas guardies, lo que revela el duro castigo sufrido por los rebellies en los anteriores encuentros. La primera escuadrilla bombardeó la agua-

Cuadros para que éste pudiera obtener un da de Bembuyagi, las cuevas de Dar Misus cargos los interventores des gnados para pasaporte hasta Francia. de Anual. Los hitiros llegaron hasta Alhucemas,

García Bolcix restablece una posición LARACHE, 12 (a las 24).—La columna BARCELONA, 12.—Se dice que para del coronel Garcín Boleix, que se hallaba ocupar la concepalía vacante en este Ayun. en el sector de Alcázar, salió de su base para restablecer, le que consiguió sin novedad, la antigua pos ción de Gueisa, que dres Iglesias, dos gitanos apellidados Bus quedó guarnecida por tropas europeas. Fuer. tamante y Heredia, procesados por robo, zes destacades de la misma columna esta. le atacaron por la espalda, hiriéndole y dán-

Convoy sin noveded

MELILLA, 12.—El enemigo que hostili. El monumento al Sagrado zoba Loma Roja fué d'spersado por la arti-Ileria, sufriendo bajas vistas.

Igual aconseció con los grupos rebeldes

Fuerzas que salieron de Drus llevaron un

Destinados a Africa

to de comora está ultimado, en electo; Luis Su'ans Labedan y el alferez de Ca- «Fuentes del Jordan», del que sen autores pero el barco que ha de conducir a Españo ballería don José Pérez Enciso; al de Ceu- el arquitecto municipal don Mizuel Angel el cargamento tiene que real zar antes un ta, el capitán de Infanteria don José Malde Tetuán, el alférez de Caballería don José Sanchiz Alvarez.

Sociedades y conferencias

EN LA CASA DEL ESTUDIANTE

En la Casa del Estudiante dió anoche su anunciada conferencia el doctor don Julián de la Villa, catedrático de la Facultad de sueldo de su actual empleo. Medicina, disertando acerca de «La cavidad posterior de los epiplones». lión de Montaña Ronra 6.º de Cazadores en Ronda.

El conferenciante fué presentado por el El doctor De la Villa desarrolló el tema

con notable charidad de palabra, haciéndolo asequible aun para los profanos, y fué tal la amenidad, que, a pesar de lo árido del tema, derrochó el conferenciante, que todas las personas que le escucheron quedaron complacidisimas.

Terminada la conferencia, mostró a sus oyentes multitud de piezas anatômicas, que confirmaron de manera rotunda las sabias apreciaciones del doctor De la Villa. Este fué calurosamente felicitado.

PARA HOY

ACCION CATOLICA DE LA MUJER (plaza de Puerta Cerrada, 5).-A las seis media de la tarde, doña Juana Salas de Jiménez, «El feminismo de ayer, el de hoy..., el de mañana.

ACADEMIA DE MEDICINA.-A las seis y media de la tarde, doctor Vital Aza, «Aborto provocado; algo sobre su profilaxis, sus causas y su disculpa»; «Engenesia y psicopatías», discusión por los doctores González Alvarez y Fernández Sanz; doctor Valle

Aldabalde, «Neuritis y neuralgias en los cánceres del pulmón». CASA DEL LIBRO (Avenida de Pi y Margall, 7).-A las seis y media de la tarde, don Ramiro de Maeztu, «El amor en la Ce-

lestina». CENTRO DE GALICIA.—A las siete, don Leoncio José Paz, sobre «El problema ferroviario en Galicia». ESCUELA SUPERIOR DEL MAGISTE-

RIO (Monta ban. 26).—Don Eduardo Marquina, «La poesía de la vida» ESTUDIANTES CATOLICOS DE DERE-

CHO (Academia Jurídica).—Sesión ordinaria, disertando don Ramón Madariaga acerca «Del socialismo agrario». FACULTAD DE FARMACIA.-A las seis

y media de la tarde, doctor Maestre Ibáñez, «Analisis del agua desde el punto de vista de su potabilidad».

MUSEO DEL PRADO .-- A las doce de la mañana, deña Margarita Nelken, «Wat-

SOCIEDAD ECONOMICA MATRITENSE. A las seis y media de la tarde, don Joaquín de Escuelas de Comercio quede reducida al hab a de Ciria, consul general de Honduras, «La de entrada, amertizándose la cantidad de 2.500 per esta resolución será rechazada por el Conistado, don Julio Cepal e. Glorieta de Querepública de Honduras».

el general Dabán

EL CADAYER EN ANDUJAR ANDUJAR, 13.—Anoche a las diez llegó

en Barcelona una nueva entidad de raesta ciudad el cadáver del infortunado diodifusión, que está montando una magnifica estación en el Principal Pageneral Dabán. Fué traido desde la finca de Albardillas, en un camión. En uno de los salones de la casa que en Andújar tieno la familia del finado se Dicha estación será de potencia supe-

rior a la de la Radio Barcelona, y será oída en toda Europa. dispuso la capilla ardiente, en la que quedó depositado el cadaver, que había sido encerrado en un féretro de caoba con herra-jes de plata. Durante toda la noche fué Lo del Credito de la Unión Minera velado por sus familiares y amigos. | que El juez de instrucción, don Eduardo Pé-ellos. rez, estuvo actuando hasia después de las

MISAS DE «CORPORE INSEPULTO»

ANDUJAR, 13.-Desde las ocho de la mañana comenzaren a decirse en la capilla ardiente misas de «corpore insepulto», que imponentes en las cajas de ahorro les sehan oido las personas de la familia del general y muchos amigos.

once de la noche.

El entierro se celebrará esta tarde en el panteón de larailia de los señores de Fer-nández Sedano y Candileja, a las cinco, después de la llegada del rápido de Ma-

Han llegado ya numerosisimos Somatenes para asistir a los funerales.

EL GENERAL RECIBIO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

JAEN, 13.-Notic as del Villanueva de la recibir los auxilios espirituales, que le prestó un sacerdote avisado con urgencia.

El entierro

ANDUJAR, 13.—Con enorme concurrencia se ha celebrado esta tarde el entierro del general Dabán. Las calles que recorrió la funebre comitiva se hallaban abarrotadas de público.

Abrian marcha las cruces de las parrobre la construcción del monumento al Saquias de San Miguel, Santa María y San Bartolomé, cocn el clero de las demás igleen definitiva el proyecto que lleva por lema sias, y cruces a'zadas.

El cadaver, encerrado en lujoso féretro de caoba, con herrajes de plata, era llevado en hombres de varios somatenistas, dándole escolta el Somatén armado de Andújar y representaciones de otros pueblos de la pro-

Seguia el Ayuntamiento en pleno, bajo mazas, y el due o, que presidían el coronel de la Guardia civil, que ostentaba la re-Ingenieros don Nicomedes Alcayde Carvajal la cruz presentación del Rey; el hermano del difunto don Angel, y los hermanos políticos, don Antonio Fernández y don Joaquín Concha, v otros familiares.

Cerraban la marcha los guardias municipales, el coche funebre, llevando las numerosas coronas dedicadas por la familia, y los somatenes de toda la provincia, numerosos coches de respeto y el vecindario en

Acerca de la muerte del general continúan circulando numerosas versiones, siendo la más arraigada la de que el infortuna do militar obro en un rapto de enajenación mental. Aún no es conocido el dictamen de autopsia; pero, desde luego, está probado que el disparo que causó la muerte al general fué la cho por él mismo.

Fiesta benéfica en Vitoria Pro tuberculosos pobres

VITORIA, 13.—En la Casa Social Católica se ha celebrado brillantemente la fiesta organizada a beneficio de los tu-

bricantes de alcoholes sujetos al régimen de patenberculosos pobres. Habilitando la margen derecha del río Guadal-Los jóvenes de la Congregación Maquivir pura el embarque y desembarque de proriana representaron con gran acierto ductos agrícolas y forestales y materiales de cons-

una aplaudida obra teatral. Al acto asistieron muchas y distinguidas personas de esta ciudad. Las conejalías vacantes

VITORIA. 13.-Una Comisión de concejales ha visitado al gobernador civil, en nombre del Ayuntamiento, para solicitar que sean cubiertas cuanto antes las vacantes que existen en dicha Corporación con personas de absoluta competencia y relieve.

El gobernador prometió atender el ruego en cuanto reanude sus gestiones el alcalde propietario.

Proposición yanqui contra el servicio obligatorio

provisión de la plaza de profesora numeraria WASHINGTON, 13.-El senador míster Sheapstoad ha presentado en la mede Labores y Economia doméstica, vacante en la sa del Senado una resolución pidiendo preso en los mismos años. al presidente Coolidge proponga a todas las naciones del mundo la firma de un convenio con arregio a cuyas cláusulas dichas naciones se compromete-cían a abolir el servicio militar obliga- más temas bastará el envío de dos ejemplares de la séptima categoría del escalatón de catedráticos

detenido

Fué interrogado durante 4 horas

Se vigila estrechamente a un viajero El juez del distrito del Congreso, instruc tor del sumario, tomó ayer declaración a un viajero que llegó al Hotel en las primeras horas de la madrugada. El declarante, que se llama don Federico Romero Jiménez, industrial, de Albaida (Almería), manifestó

so per haber sido despertado por un agento de Policía. Don José Vázquez de la Vega, que es uno de los perjudicados, como se recordará, declaró a continuación.

que una vez en su cuarto se acostó, y que

a les dos de la tarde se enteró del suce-

Dijo que llegó al Hotel con su esposa a las dos de la madrugada, después de haber estado en el teatro. Cuando ya estaba en el lecho, oyó unos pasos muy cerca de su habitación. El que andaba se paró en tonces, prosiguiendo más tarde los pasos, en número de tres o cuatro. Entonces el declarante dice que descendió del lecho y que colocó la llave de la puerta en la cerradu-ra, tapando la parte del ojo que quedaba

libre con la funda de una cajetilla. Al levantarse por la mañana el señor Váz uez se dió cuenta del robo inmedatamente; pero lo quo le produjo gran extrañeza fué el ver que la llave seguía puesta y que la funda de la cajetilla seguía donde él la

Prestó luego declaración otro viajero que pasó la noche en el Motel. Sus manifestaciones carecieron de interés.

UN EMPLEADO QUE TIRA UN PASAPORTE La Policía siguió aver sus trabajos, diri-

ridos por los comisarios señores Blanco de Santa Coloca y Fagoaga, que no los aban-donaron durante todo el día:

Uno de los sospechosos sometidos a vigilancia es un empleado del Hotel, que cuan-do el miércole, recibió la orden de pasar con los agentes a la Dirección de Seguridad, pidió permiso para cambiar de ropa. Un agente le siguió sin que él lo notara, y vió que al pasar por un corredor tiró al suelo un papel, que resultó ser un pasaporte.
También fueron sometidos a amplios inte-

rrogatorios otros dependientes de la casa, sin resultado. Registros domiciliarios se hicieron varios

y se continuó el minucioso que se viene practicando en el Hotel, diligencia larga, por la multitud de dependencias de que onsta y el encontrarse algunas de ellas sin terminar.

Con respecto a la responsabilidad del Hoel, parece ser que es nula, puesto que en l «comptoir» existe, según costumbre, un rartel invitando a los viajeros a que depositen en él el dinero y los objetos de valor que posean para poder así responder de

El número de viajeros hospedados anteayer era el de quince. Ayer se hospedaron doce más, y se han recibido treinta y tantas cartas y telegramas pidiendo habitación para les días de Carnaval. SE VIGILA A UN VIAJERO

Uno de los cometidos a vigilancia más astrecha por parte de la Policía es un determinado viajero que se encontraba en el botel la noche en que se cometió el robo. El vajero en cuestión recibía numerosas visitas en su cuarto, incluso a altas horas

torbar la acción policiaca.

visitaron es muy posible que recaigan las

Reina dicen que cuando las hijas del general Dabán penetraron en la habitación en la habita que se hallaba su padre lo encontraron aún señor Quero como al señor Vázquez los «cacores, cumplieron. con vida y que el general tuvo tiempo de respectivas carteras. Estas los describas en sus recibir los anviltos espectivas carteras. los documentos que encerraban, incluso dos décimos de la lotería; en cambio, las 25.000 pesetas que le robaron al recaudador de Contribuciones señor Sierra estaban en dos carteras, y éstas si se las llevaron.

La Policia, entre otros, busca activamente al «consorte» de un famoso ladrón de hote'es y estafador, ouyas aventuras y hazanas han ocupado a veces varias columnas en les periodices. El tal «conserte» tiene unos señas personales caracteríticas, y al-guien ha dicho que él u otro muy parecido fué visto cerca del hotel.

HOTEL DETENIDO

A las dos de la madrugada de hoy, el comisario del distrito del Congreso, señor Fagoaga, terminó de tomar decharación a uno de los dependientes del hotel.

Esta diligencia ha durado cuatro horas. Según parece, el declarante ha incurrido en varias contradicciones, y, por ello, ha quedado detenido, y hoy por la mañana será puesto a disposición del juez que instruye

Es probable que también hoy se tome nueva declaración al detenido, pues esta diligencia se suspendió aver por lo avanzado de la hora en que se efectuaba.

Marruecos

Mañana domingo, para solemnizar el día

de la jura de banderas, el Directorio ofrecerá, a las cinco y media de la tarde, en los salones del ministerio de la Guerra, una copa de Jerez y un cigarro a los jefes y oficiales nválidos y heridos de las campañas, residentes en Madrid; lo que se hace público por si deja de llegar la invitación : algunos de los interesados. El traje será el de uniforme de diario.

Este acto es independiente de que el tiempo permita el que la jura se celebre o

Consistorio Hispanoamericano del Gay Saber

CONCURSO PARA 1925

de octubre de 1925, con sujeción al siguiente in-

El Real Consetorio Hispanoamericano del Gay Saber, abre concurso para la Fiesta de la Raza, 12

PRIMER PREMIO: Flor natural al mejor can to a la Raza, que no pase de 50 versos.—SEGUN-DO: A la mejor monografía que trate de algún punto acerca de las relaciones espirituales económicas o políticas entre España y las repúblicas hispanoantericanas.—TERCERO: Al mejor libro de poesías impreso en el año 1924 25.-CUARTO: Al mejor libro escrito en castellano de critica literaria o referente a la Historia de España o Hispano américa, (mpreso en los mismos años.—QUINTO: Al mejor libro escrito en castellano que trate de

Condición indispensable para optar a los dos primeros premios, es el envío del original en sobre cerrado, con lema, y en otro sobre con el mismo la obra, con las señas del domicilio del auter.

algún punto referente al idioma castellano, annque

sea alguna aportación de vocablos regionales, im

En les circulos políticos se cree que Todos los cavios se harán al canciller del Real vedo, 10. Madad, antes del 1 de junio de 1925.

Un dependiente del hotel "La señorita Primavera Comedia de don José Fernández del Villar, estrenada

en el teatro Lara.

Es condición notabilisima y saliente en el señor Fernández del Villar un amor y un speto al arte que le defienden de la claudicación tan al uso en busca del aplauso nen; considera como don altísimo la facul at de escribir comedias, y la ejerce noblemeste, poniendo en cada obra lo mejor de su espíritu y de su inteligencia, que por esto es siempre digna del autor y del pú-

De este concepto puro y justo del arte y do la consiguiente manera de hacer, nacen la notable depuración de su estilo, que so advierte al estudiar la totalidad de su teatro y la honrada espontaneidad de sus comedias, tan claras, tan cordiales y tan sinceras, que en cada una de ellas vibra 60bre todas las demás uno nota, reflejo fidelísimo de la emoción que con más fuerza ag tó su espíritu al sorprender en la vida el germen de la comedia, y mientras este germen se defica hasta completarso; y tras esta emoción va el autor, y en torno de ella giran escenas y personajes, y ella basta para defender la obra de todo pecado de efectismo y de amaneramiento.

Inspira «La schorita Primavera» el último sacrificio de una virla de sacrificios: el de renunciar, ya próximo a la vejez, un amor que era una ráfaga de juventud, más ann, una vuelta a la juventud con todas sus ilus ones y sus esperanzas; y este sa-crificio se hace mansamento en silencio, con una resignada dulzura.

Esta manera mansa y dulce de sacrificio es la que en esta ocasión da tono, cordia lísimo y atrayente, a la comedia; toda ella esta saturada de suavidad. Inspirada en la vida, se da en ellall toda la verdad de los sentimientos humanos; pero la trate alegria del sacrificio parece que la perfuma toda y la hace jugosa y la llena de luz. No quiere esto decir monotonia ni apaga-

niento; dentro de esta atmósfera moral se dibujan enérgicamente y con trazos precitos los personajes; surge la gracia fresca, se da la escena cómica y se llega sobriamente a apuntar el momento dramático, y fluye el diálogo admirable, limpio, natura-lísimo, con un gracejo hecho de verdad y de observación, que en nada se parece a os retorcimientos con que se pereigue al chiste.

La figura de la señorita Primavera, que intencionadamente se hace un poco vaga, quizás por darle algo más de simbolismo. junto a ella la del literato en la plenitud de su fama, a la que falta el amor, la amiga de la niñez, el hermano olvidado; en todos estos tipos se advierte un intento de sugención y contrasta con los rasgos precisos que dibujan a Perdiguero, a Petrita, a dona Valentina, como menos trascen-

El acierto de escenas es constante; el desa arrollo, fácil y rencillo; la ideal, moral, sa-na, y en toda la comedia palpita el espíritu cristiano.

La represensación, admirable, como es cosa obligada por parte de los artistas de Lara; pero tuvo el defecto casi general de querer acusar demasiado unos personajes, que deberían ser evocadores, y este afán de precisión, contrario a la idea del autor, restó matices y quitó suavidad y produce monotonía; era obra de entonación y de matices, v está falta totalmente en algún momento por parte del señor Simó Baso, Concha Cade la noche, y sobre alguno de los que le talá, con finisima percepción, suavizó su figura y le dió el encanto que requería; María sospechas.

de la Riva y Balaguer compusieron muy grade lo delicado de la cuestión, y por no esmicidad; Isbert, formidable: no sólo hizo sus escenas, consiguió darle todo el curác-A medida que avanzan los días se advierter, toda la verdad al encuentro con su

> El público aplaudió cariñosamente v olicitó la presencia del autor en los tres actos

Círculo de Estudios

En la última reunión semenal del Círcu. lo de Estudios de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid el señor Lópe. dió cuenta de las actualidades nacionales, que acusan el incesante progreso de la obra. Completa estas noticias el señor Espino-UN DEPENDIENTE DEL se, habiando sobre el Día de la Universidad en Zaragoza.

El señor Becerril notició las actualidades de la Internacional de Estudiantes Católicos y otras noticias escolares extranje-

El señor Rodríguez Soler desarrolló su te ma «Las reformas de la enseñanza». Dice, hablando de la libertad de ensenanza, que mal puede el Estado, que carece de suficiencia científica, darla como único profesor. Pasa a refutar las distinlas concepciones del Estado docento. La delegación del Estado en el pedagogo que enseña en su nombre, no le capacita más de lo que lo estaba ni aumenta su caudal científico. El Estado tiene el derecho de inspección, sin abuso, con objeto de evitar Un té a los heridos en la enseñanza de crrores. La libertad de enseñanza es la consecuencia de la libertad de conciencia. Pasa a tratar de esta implantación en la Universidad y estudia detenidamente el criterio de autonomía. Intervinieron en la discusión los señores

López, Espinosa y Ferré. LA ASOCIACION DE NORMALISTAS

Ayer se celebró la reunión semanal del

Circulo de Estudios de la Asociación Católico-Ofic al de Normalistas. El presidenta de la Asociación, señor Triviño, disertó acerca del tema «El cuartel como centro docente». Abogó el conferenciante eminentemente por la conveniencia de que en el cuartel sea compatible el cumplimiento de los deberes militares con el ejercicio del oficio prepio de cada soldado, y expuso la necesidad de la atribución a los maestros que des... empeñan el servicio de la enseñanza a los analfabetos, formando cuerpo especial o con análogas consideraciones a los sacordotes y poseedores de título de médico o farmacéntico.

El señor Triviño, atentamento escuchado, fué felicitado por los numerosos asistentes

al Circulo. Se suscitó una interesente discusión, en la que intervinieron los señores Inza, Pina, Ortega y Eguía.

Finalmente, el director de la Normal de Maestros, señor Fernández Navamuel, que presidía la sesión, resumió el debate, completando las manifestaciones de los oradores que en la discusión tomaron parte. El señor Navamuel fué muy felicitado.

Recompensa para Calvo Sotelo

PALENCIA, 12.—La Comisión permanente del Ayuntamiento ha acordado adherirse a la propuesta formulada por el de Huelva para solicitar del Directorio la concesión de una recompensa al señor Calvo Sotelo por la redacción del estatuto muni-

EL DEBATE, Colegiata, 7

Reformas en la educación moral

No deja de ser extraño que figuren tan pocos individuos de las órdenes religiosas femeninas en la historia de la pedagogía científica; los religiosos, en cambio, forman legión, y de entre ellos han salido grandes maestros teóricos y prácmujer, en general, ha tomado parte acti- mister Hughes. va en este ramo de las ciencias humanas. cosa tanto más de extrañar cuanto que, siendo la mujer el educador natural del hombre, parece lógico que los problemas dice que no ha sido así, tal vez porque nifestado en reciente declaración. apenas se ha intentado la verdadera educación de la mujer para su fin natural, que es la educación de los hijos. Hoy el nombre de María Montessori parece contradecir nuestro aserto; pero la excepción confirma la regla.

Volviendo a las religiosas, parece que un astro de primera magnitud se levanta en el horizonte de las educadoras católicas, y es una monja norteamericana, sor María de Santa María, llamada en el siglo miss Macgrath, que pertenece a la orden de las Siervas del Inmaculado Corazón de María.

de "Bachelor of Arts" en la Universidad = de Michigan, yendo después a doctorarse esos muchachos no vivian el problema de salvar a su patria, redime al clero de la

del niño, base fundamental de todo sis- individuo. Unidos. Leyeron la tesis los especialistas torios de delincuentes. greso de las Ciencias», la encontró tan racional conforme a la realidad psicoióinteresante, que sin más escribió al au- gica. dos. El doctor Pechstein no pudo sospe- muchas excepciones fácilmente discernichar por la firma de la monografía, cuál bles, el siguiente: l'élite de las gloriosas Universidades yan-

nos parece mucho más interesante el he- María y señalan una renovación procho de que la pronunciase ella ante funda en los métodos de la educación aquel auditorio. Sin embargo, el lector moral.

forma en que se viene dando la educa- gresos de las ciencias psicológicas. ción moral a los niños, por ignorarse tos que había seguido. Las experiencias hoy, parece que no somos capaces de gen a la Comisión, esta contesta que se uiri- dividu han demostrado que la mayor parte de hacer otra cosa. (Continúa al final de la 2.ª columna):

Sor María El Senado yanqui pide Mejoramiento económico Nuestras relaciones con Checoeslovaquia La Cámara francesa cuentas a Kellog

Le acusa de haber comprometido a los Estados Unidos en la Conferencia de París

LONDRES, 12.—Comunican de Wás nington a los diarios que míster Kellog, embajador de los Estados Unidos en Londres, es muy probable que dimita es-te cargo antes del día 4 de marzo, fecha ticos en el arte de educar. Tampoco, y en la que tendrá que posesionarse de la ésta será tal vez la razón de aquello, la Secretaría de Estado, por dimisión de

Por iniciativa del Senado, mister Kellog tendrá probablemente que presen-tarse ante esa Asamblea para exponen el papel que desempeñó en la Conferencia financiera de París, en la cual aceptécnicos de la educación debieran haber tó para los Estados Unidos obligaciones tentado las inteligencias femeninas más inspiradas en los puntos de vista del poderosas. La historia, sin embargo, nos presidente Coolidge, según éste ha ma-

Esa iniciativa del Senado constituye, al parecer, una manifestación de la hostilidad con que son acogidas por dicha Alta Cámara algunas decisiones del presidente de la república.

Van a prohibi**rse en Polonia** los vestidos sin mangas

(Radiograma especial de EL DEBATE) NAUEN, 12.-La Dieta polaca está preparando una ley prohibiendo a las mujeres el uso de vestidos sim mangas, así como azón de María.

Nació en Pittsburgh y tomó su grado escaparates de las tiendas. T. O.

en filosofía a la gran Universidad cató- moral que se les presentaba; y dicho se miseria, seguro de que el clero, decorosa- lica de Wáshington. Digamos de paso está que la enseñanza era casi inútil. que el año 1923 se graduaron en esta Otros habían pasado ya la edad del interés para ciertos problemas determina- en enseñanza contra las ideas disolventes, Dosde sus primeros pasos en la cultura dos, es decir, la edad en que el criterio del patriotoismo, ha de devolverse centusuperior, sintió miss Macgrath atractivo moral se asimila y entra a formar parte plicado lo que recibe en dotaciones decoespecial en el estudio de la psicología viva de la psicología o conciencia del rosas.

tema educativo. Su tesis del doctorado Consecuencia para el educador es qui impresionó profundamente a la Comisión debe esperar esa época porque es inútil o que ha de hacer abrir los ojos al que, examinadora y ésta la hizo publicar en la educación moral dada a destiempo. la «Psychological Review», la más im- Las observaciones de sor María tienen Baviera, en que no sólo se dota decorosaportante en su género, de los Estados oportunísima aplicación en los reforma-

cultad de Educación en la Universidad dan también el proceso del desarrollo de maestro indigno de la escuela pública, noti-Cincinati y presidente de esta sección en los principios éticos en la conciencia del ficándo o después al Poder público. Y es la «Asociación Americana para el Pro- niño y así puede adoptarse un método que ha llegado la hora de peligro para las

tor, rogandole diese una conferencia so-bre el asunto a los miembros de la Aso-miento del orden que en los problemas es como se opone un dique a la ola de ideas ciación, que se reunirían en anual Con-morales aparecen. Sor María señala para disolventes de tronos, de civilizaciones, del greso en la capital de los Estados Uni- la generalidad de los niños, que tiene mismo orden social.

cnar por la firma de la monografia, cual bles, el siguiente:
era la profesión de aquella «Mary C. Religión, piedad personal, culto, autonos encontrames en Santa María la Blanca Macgrath», que se revelaba como un in-vestigador de primer orden; y no fué po-dad, amabilidad, colaboración familiar, guntamos por la situación económica de co su asombro cuando supo que era una elección de carrera o profesión, limpie- aquel clero hermano nuestro, esperando pomonja católica. Pero allí el sectarismo za, castidad, generosidad, renuncia de sí der consolarnos con el relato de mayores monja catolica. Pero alli el sectarismo za, castidad, generosidad, renuncia de si consolarios con el relaco de mayores no se lleva al extremo de sacrificar la mismo, preocupaciones higiénicas, cortecultura a las opiniones religiosas, ni el sía deberes para con la Iglesia (niños), misogenismo cierra las puertas del industria (niñas), gratitud (idem), industria per católico como el protestante estaba tan castidad generosidad, renuncia de si consolarios con el relaco de mayores penurias que el nuestro, dado el agotamiento económico de Alemania, tan decantado. Pues, con sorpresa de todos, no fue así. Aquel párroco nos dijo que tanto el clero católico como el protestante estaba tan pero de figurar en Al El Congreso de sa preocupan (allí a lo menos) por la hierado como el protestante estaba tan nas de figurar en él. El Congreso de se preocupan (allí a lo menos) por la bien dotado como los empleados del Estado, Ciencias se reunia por Navidad y el doc-industria entre once y doce; pero los El simple capellan-nos dijo-recien orde-

se ha dado el caso, único tal vez en la que no deben hacerse», las pusieron por historia de la Ciencia, de una monja joven dando una conferencia a los grandes tra la castidad, contra la caridad, roboticos de Universidad, empezando con 500 venerables sabios de los Estados Uni- mentira, ascesinato, peleas, deshonesti- marcos oro mensuales. Nos dijo también que dos que forman parte de la "American dad, crueldad, intemperancia, engaño, a los treinta años de servicio tenían dere-Association for the Advancement of divorcio, adulterio, faltar a la vocación, cho a jubilación, con las tres cuartas partes Science, que son, sin género de duda, Aunque por este resumen no poda- de la última paga. mos hacernos cargo de toda la importancia de estos experimentos, los educa-Aun siendo interesante el tema de la dores americanos convienen que hay conferencia de sor María de Santa María, algo nuevo» en las deducciones de sor

querrá saber qué dijo la monja que tan- Escalas de textos ya tenemos bastanto interesó a los sabios, y vamos a com- tes en los manuales de pedagogía; las que presenta esta religiosa son absoluta-Sor Maria sostiene que es absurda la mente originales y responden a los pro-

Creemos sinceramente a sor Maria completamente cuáles son los problemas cuando nos dice que nuestros métodos morales que a los niños interesan y en de educación moral necesitan una requé época aparece este interés. Nuestras forma profunda y entre nosotros mucho enseñanzas morales pasan generalmente más que en los Estados Unidos. Ni del de todas las regiones de España. por el alma del niño «como el agua res- mismo contenido de la educación mobala por la piedra», por no poder produiral sabemos, o por lo menos practicacirse en aquel momento un acto vital que mos, gran cosa. La moral no es solalas asimile. Sor María piensa redactar mente el sexto mandamiento de la Ley nuevos programas de educación moral de Dios, aunque eso sea una parte; hay en conformidad con la actitud psicoló-mucho más que eso en la moral y acaso nentisimo señor Cardenal para ofrecerle sus gica del alumno frente a la cuestión mo- más importante, sin que eso deje de respetos y darle las gracias por el interes ral de que se trata. Presentó los resulta- serlo. Esperamos que la monja yanqui que ha desplegado en pro del mejoramiento dos de sus investigaciones, verificadas en nos mande «un programa» de educación económico del clero. También ha conferen-4.500 muchachos de seis a diez y ocho moral según sus textos; por lo menos, ciado con el excelentísimo señor Patriarca años, detallando el método y procedimien- para que nos enteremos, que, hoy por la las Indias.

En contestación o procedimiento de las Indias.

Manuel GRANA

del Clero

Por decoro nacional

La campaña que la Liga Nacional de De fensa del Clero viene haciendo, en unión de los delegados del ciero de varias diócesis, en pro del mejoramiento económico del clero, ha encontrado el ambiente favorabilisimo en todos los sectores de la opinión. La Prensa de todos los matices apoya con caiño muy digno de ser agradecido esta causa, justisima como pocas. Esto ha hecho concebir a todos los que tomamos parte en esta campaña las más lisonjeras esperanzas. El Directorio, por una parte, ha venido a corregir abusos, a reparar injusticias, a salvar y engrandecer a la Patria; así en la derecha como en la izquierda se reconoce que, al menos por humanidad, por patriotismo, por decoro nacional, debe ser reparada esa injusticia, debe ser sacado el clero del estado de pobreza, de penuria y de miseria que le dificultian el ejercicio decoroso de su misión altísima. ¿Qué falta, pues, para que la mejora económica sea un hecho? Solo que el Mussolini español tenga un gesto de virilidad, de justicia y de patriotismo, y haga lo que ha hecho el Primo de Rivera italiano, aumentando de golpe el presupuesto del culto y clero en 38 millones, duplicando y aun triplicando el sueldo misérrimo del clero rural y no rural de las úl-

No es peor el estado económico de la haienda española que el de la italiana. Italia hizo gastos enormes en la guerra mundial, y, sin embargo, después de ella Mussolini, como uno de los medios de hacer patria,

No es sólo el ejemp'o de Italia lo que ha de alentar al presidente del Directorio y contra toda evidencia, todavía los tenga cerrados; ahí está el reciente concordato con mente al ciero, sino que se autoriza a los Prelados para que, en el caso de causas jusy el doctor Pechstein, decano de la Fa-l Los atextos» inventados por ella nos tificadas, estos en cada diécesis separen al naciones, y se ha caido en la cuenta de que sólo robusteciendo y vigorizando los valores mora es, el poder espiritual, el es-

La tarde en que, hace dos días, hicimos el viaje a Toledo para consultar al eminentor Pechstein reiteró la cortés invitación niños entre los quince y diez y seis. | nado a los veinticinco años tiene ya 300 a Sor Maria de Santa Teresa. Así, pues, Preguntando a los niños «tres cosas marcos oro mensuales, que equivalen a 500

Esto hace Alemania la protestante con el ciero católico; Alemania, la empobrecida, la vencida, la agotada. Y esto se hace después de la guerra, caído el Imperio y triunfante la república.

Las causas justas se imponen, v nuestra causa es justa como ninguna. Tenemos seguro el triunfo, si no por justicia y por amor a la Religión, que son los motivos principales, al menos por humanidad, por patriotismo, por decoro nacional.-Federico Santamaria, presidente de la Liga Nacional de Defensa del Clero.

VISITA AL PRIMADO Y AI PATRIARCA DE LAS INDIAS

Nota oficiosa.—«La Junta Central y los delegados de provincias llegados a Madrid siguen recibiendo entusiastas felicitaciones

La Junta Central ruega a las Juntas y Co misiones diocesanas activen su organización y propaganda, poniéndose a las ordenes de sus respectivos Prelados para secundar sus

La Comisión gestora ha visitado al emi-

(Continúa al final de la 4.º columna)

La exportación es de 40 a 50 millones por cada parte. Un buen mercado para nuestros vinos y naranjas. Conversación con los

delegados comerciales Desde hace tres semanas se encuentran dos años en una estabilización que no ha

en Madrid los señores Turnosky y Stan-gler, delegados del ministerio de Comer-moneda nos perjudicarían a nosotros más cio de la república checoeslovaca, con el fin de negociar un convenio comercial con

A nuestro requerimiento, los delegados de Checoeslovaquia nos han adelantado algunos detalles sobre el curso de las negocia-

ciones que se siguen. -El intercambio comercial entre Espana y nuestra república no es en la actualidad considerable, viniendo a alcanzar de cuarenta a cincuenta millones de coronas por cada parte. Pero esto no es debido a falta de posibilidad en los mercados mutuos, sino a que las condiciones comerciales en que se realizan las transacciones no son apropiadas ni las más adecuadas para obtener un gran desarrollo comercial. La firma de un convenio nos llevaría a un aumento considerable en el intercambio. Checoeslovaquia tiene un gran poder de absorción. El examen de las estadísticas de las exportaciones de Francia e Italia a nuestra república le dará a conocer cómo aquellos dos países han acrecentado el envío de sus productos desde que, llegando a un acuerdo con nosotros, les dimos el trato de nación más favorecida. España, luchando en condiciones de manifiesta desigualdad, en un solo capítulo, el de les vinos, ocupaba en 1922 el quinto lugar entre los países exportadores, con 1.400.000 coronas. En 1923 alcanzó el tercero, con 2.600.000. En los diez primeros meses de 1924 ya había exportado a Checoeslovaquia por 2.300.000. Da esto a entender la preferencia sado en que la ruptura fuera un hecho. de nuestros compradores por los productos Pero sus deseos no corresponden a los de españoles, y cabe esperar que con la reducción de un 50 por 100 en los dereches arancelarios que nosotros ofrecemos, los envíos de vinos españoles serian may considera-

-iQué otros productos españoles son esoccialmente solicitados por Checoeslova-

quia? -Las naranjas, para las que ofrecemos una rebaja de un 88 por 100 en 10s derechos actuales; sardinas, pimentón, frutas diversas, minerales varios, aceite, etcétera Para todos ellos ofrecemos también el trato de nación más favorecida.

-- Suponen ustedes que puede aumentar mucho el poder acquisitivo de su país con respecto a nuestres productes?

-Nuestra república va estabilizándose lenta y seguramente. Su característica social es la de un promedio satisfactorio. No abundan los rices fabulosos ni les pobres. A consolidar ese término medio, que con-siente una vida de cierta holgura y de cierta comodidad, tiende nuestra política. Por eso productos que aquí pueden parecer caros son allí de uso generalizado. Y el hecho es que las cifras de nuestra balanza comercial aumentan con crecimiento considerable cada año.

-- ¿Ouáles son los preductos característi

cos que ustedes exportan? —Crista es de Bohemia, porcelanas, maquinaria ogrícola, maderas, maquinaria especial, bisutería de Gablons. Las ventajas que nosotros solicitamos son para produc tos genuinos, que no pueden dañar a la inindustria nacional española, porque, o bien no se fabrican aquí, o su producción es mínima e insuficiente. Esas ventajas que pedimos podrían equipararse a las que España ha concedido a A'emania y Austria.

-Sin embargo, según mis noticias, ustedes encuentran dificultades para obtener

--Si; eso depende de la concepción de la lucha económica que tiene cada país. Hay nación que entiende preferibles ciertos molopo los reciprocos en los mercados de los pueblos unidos por el Convenio o Tratado. Checoeslovaquia cree más conveniente para su economía el facilitar la concurrencia sus mercados, porque de la competencia puede deducirse una mejora para la nación. Esto, como digo, estriba en la diferencia de políticas. Nosotros desearíamos una igualdad de condiciones de lucha en los capítulos de productos nuestros similares a wigunos alemanes, que muchas veces no son alemanes, sino checoeslovacos, que pasan poi Alemania, y alli reciben e! «made in Ger-

coeficiente de moneda depreciada? -Si; pero esto, que pudiera constituir un privilegio para los países que hacen el dumping», no interesa a Checceslovaquia, donde la moneda se mantiene desde hace

-¿No les han prometido la abolición del

mo en pro del clero, tanto parroquial como catedral, y también de los sacristanes, pues dadas las insignificantes dotaciones de las fábricas de las iglesias, en muchas de ellas se carece de sacristán, viéndose el párroco precisado muchas veces a tocar las campanas, a barrer la iglesia, a decir misa sin acólito, etcétera, según varias cartas recibidas hoy de queridos compañeros, y según testimonio por experiencia propia de los in-En contestación a preguntas que se diridividuos de la Comisión presente del clero

Central, Gongora, 5, Madrid.»

moneda nos perjudicarían a nosotros más que a los países que con mosotros comer cian.

-iEntonces suponen que el Convenio será diffcil?,

das en estas negociaciones, en que cada país defiende su producción como mejor lo entiende. Pero no perdemos la esperanza de encontrar la fórmula armónica. —iCuál es en la actualidad la situación

-No; surgen las dificultades acostumbra-

de que la labor propia y constante es la que

-La de una gran confianza en su porve-

nir. Se trabaja con entusiasmo, persuadidos levantará a la república a un nivel de superioridad. -- iNo se deja sentir el peligro comunista?

de Checoeslovaquia?

-Poco, por ese predominio de clase media de que antes hablaba. De otro lado, nuestros Convenios con Yugoeslavia y Rumania dan una gran consistencia a la «Pequeña Entente», y asegura, yo espero que para largo tiempo, una era pacífica en aquel bloque de países europeos.

--Una ú tima pregunta. ¿Es cierto que Checoeslovaquia piense retirar su representante cerca del Vaticano?

-Esto han dicho algunos periódicos; pero yo creo que no reflejan bien la situación. La impresión en los círculos autorizados de Praga no es de tal ruptura. Mejor dicho, no se hab'a de esto. Es probable que la notici'a haya sido lanzada por alguno intere-Checoeslovaquia.

Sufragios por el alma de la madre del Nuncio

Mañana domingo, a las nueve, y a capilla de Nuestra Señora de Misericordia de la iglesia parroquial de San Sebastián, dírá una misa el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, que la aplicará por el eterno descanso del alma de su virtuosa madre, de grata memoria.

Su excellentcia dará la Sagrada Comunión a las archicofrades de Nuestra Señora de la Misericordia y a todos los fieles que quieran acercarse al comul-

Fusiles-ametralladoras para el ejército suizo

BERNA, 13. El Consejo federal ha soicitado de las Cámaras un crédito de 16 millones de francos para la introducción de fusiles ametralladoras, a razón de ocho por compañía.

La Tuna aragonesa en Madrid

En el correo llegó ayer mañana a Madrid la Tuna Escolar Aragonesa. En la estación esperaban numerosos estudiantes madrileños, que acompañaron a sus compañeros hasta la Universidad.

En ésta, y después de orillar algunas dificu tades surgidas en la cesión del local necesario, dió la Tuna un concierto en el aula de Química. Los escolares aragoneses fueron ovacionadisimos.

Desde la Universidad marcharon a la Facultad de Farmacia, siendo recibidos tamcién con idénticas muestras de cariño.

A primera hora de la tarde dieron un concierto en un establecimiento de la Cacrera de San Jerónimo. A las seis y media se celebró un festival en el centro de los Luises, asistiendo una distinguida concu rrencia, y prolongándose la velada por más tiempo del que tenían fijado, teniendo que repetir todos los números, y a gunos de ellos hasta tres veces. En su propósito de obsequiar a todas las personalidades aragonesas que residen en la Corte, obsequiaron anoche con serenatas a los maestros señores

Marquina y Luna.

Los actos que constituyen el programa de hoy son los siguientes: A las once v media, serenata a la madrina señorita Pilar Laiseca y Allende (Mayor. 78); a las doce, solemne recepción en el Ayuntamiento; a las tres, en un café de a calle del Arenal; a las cuatro, concierto en la Federación Universitaria Hispano-Americana (Magdalena, 12); a las cinco, en la Confederación Católico-Femenina de Estudiantes (Puerta Cerrada, 5); a las seis y media, serenata a la madrina señorita Pi- dado a la cárcel, habiéndose acordado por lar Abbad (Caracas, 10); a las diez y vein-

aragonesas.

te, concierto en la Radio Ibérica.

aprueba los gastos

Herriot se lamenta de los debates inútiles

La defensa del franco, programa de gobierno

PARIS, 13.—Durante el debate relativo al aumento con arreglo al indice de 1.80 de las pensiones de guerra, Herriot pronunció un discurso en la Cámara de Diputados haciendo resaltar el enorme esfuerzo financiero de Francia, e hizo estas importantes declaraciones: «Estamos resueltos a defender nuestra moneda nacional y consideramos que éste es el verdadero camino para obtener la se-guridad necesaria. Es preciso prever una política de sincera honradez financiera y que constituya el honor de esta legislatura la normalización de las finanzas de Francia.

El Gobierno que presido no buscaria, ciertamente, el modo de prolongar su existencia ministerial si no abrigara el convencimiento de cumplir un deber con la nación. La defensa del franco es la única solución de este problema de adaptación de sueldos y pensiones a las necesidades de la vida que hoy nos angustia: yo no dejaré que mi país siga la pendiente que arrastró a Alemania y a Austria.»

El presidente del Consejo pidió, finalmente, a la Cámara que se pusiera término a los debates inútiles, terminando esta misma noche con el presupuesto de gastos para comenzar el examen del presupuesto de ingresos.

En la sesión de la noche, la Cámara, respondiendo al llamamiento dol sedor Herriot, aprobó por unanimidad el presupuesto de gastos, que comprende 34.187 millones para el presupuesto general y 4.000 millones para los anexos. Las sumas consignadas para resultas

de ejercicios anteriores importan 18.000 millones, y los gastos de los diferentes ministerios, 13.777 millones. Se prevé asimismo el aumento de las pensiones militares con arreglo al indice pedido por las Federaciones de vícti-

mas de la guerra y la creación de la Caja de pensiones, a la cual se autoriza para emitir un empréstito nacional La sesión se levanta a las tres menos diez de la madrugada.

Club de los adversarios de los chinos" en Nueva York

La única razón es que lavan mal la ropa

NUEVA YORK, 13.—Se he constituido en Nueva York un nuevo Club, con el nombre de Club de los adversarios de los chinos. No es un Club político, sino una unión de americanos descontentos de los lavaderos y establecimientos de planchado de los chinos, que desde hace mucro tiempo tenían casi el monopolio de este oficio.

Hasta después de la guerra no han comenzado los americanos «pura sangre» a ocuparse del lavado y planchado de su ropa. En sus declaraciones llaman la atención del público sobre el hecho de que los chinos emplean cloro, que da gran blancura a la ropa; pero que al mismo tiempo la dete-

Los miembros del nuevo Club se han comprometido a boicotear los lavaderos chinos.

La lucha por el petróleo

Un incidente ita'oinglés

LONDRES, 13.-El Foreing Office acaba de enterarse de que Gobjerno italiano ha protestado cerca del Gobierno albanés contra la adjudicación por este último de concesiones petrolíferas a la Anglo-Caucasian Oil, cuyo capital, en su mayor parte. es inglés.

Los periódicos ingleses declaran que las concesiones en cuestión no pueden considerarse como un monopolio británico en Albania. El Gobierno de Londres va a dar toda clase de seguridades sobre este punto al señor Mussolini por mediación del embajador de la Gran Bretaña en Roma. ^^^^^

LEA USTED LOS VIERNES Bibliografía "Voluntad"

Un ex ministro de Hacienda detenido en Colombia

BOGOTA, 13.-El ex ministro de la Guerra y Hacienda Aristóbulo Archila ha sido accesso de defraudaciones al Tesoro. En el Senado de Colombia se ha discutido ampliamente si el ex ministro debe ser man-

gran mayoría que así se hiciem. Como el presidente, Ospina, ha clausurado Todos los actos que la Tuna organiza son el Congreso, el caso de Archila será resuelto núa trabajando sin descanso y con entusias. Dirijan la correspondencia a la Junta a beneficio de cantinas y colonias escolares en la próxima legislatura de la Camara de

Folletin de EL DEBATE

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

despedidos la víspera, se habían dispersado: un trágico silencio reinaba en el palacio, que parecía abandonado. El embajador y su mujer, muy pálidos, reunieron a sus hijos en el gran salón de ceremonias. ¿Era la última entrevista? ¿Era un adiós? ¡El porvenir era tan sombrío,

y tan incierto el mañana! El barón Dobrukin, conteniendo su emoción,

dijo con voz firme:

Es preciso que salgamos adelante de esta aventura. ¡Es cuestión de vida o muerte! Os pido a todos que seáis valerosos, ocurra lo que bendigo a todos! ¡Que Dios nos guarde y nos sivo le llevaran para Anita un vaco de agua o reúna!

Una hora después el palacio Dobrukin estaba donaron sus habitantes, mirando por última vez bonetillo de seda negra. Los ojos, brillantes tras | Raquel se irguió orguliosa, pero próxima alprisa que antes, ya que él mismo acababa de aquellas riquezas que quedaban allí y que quizá los lentes de montura de oro, hicieron, cuando desfallecer.

i mañana no fueran más que cenizas. En aquie-i el coche se acercó al borde de la acera, que rellos muros se quedaba algo del corazón de cada conociera Raquel, con estupor, al «tito».

Anita y su aya atravesaron el jardín y sē deslizaron fuera, en el momento en que un hombre era empujado a lo largo de la pared por dos marineros borrachos; varias detonaciones cortaron el ambiente seco, y el hombre cayó

Anita, con los ojos dilatados por el terror, dió do!... Al saber esto, pensé: «Llegó el momento Pero tú no has querido... un grito y perdió el conocimiento. Empezaban de cobrarme.» La casa está vacía, pero aún no Los marineros, atraídos por la disputa, ha aflicción: miña e instintivamente miró alrededor, en busca delantera a los saqueadores, y es justo que me algunos, adivinando el asunto, señalaban a hasta la exageración!... Ella me desafió...; pero de socorro. Los marineros, a quienes se junta-

ron unos soldados, bromeaban y reían. -iMuy sensible es la pollita! ¡No ha salido nunca de las alas de su madre! -¡Si nos la lleváramos a dar una vuelta por

las calles se acostumbraría antes de medio día! Raquel, temblando, quería andar más de prisa, confundirse entre la gente que llegaba atraída por el ruido de los disparos; pero le faltaron las fuerzas y se dejó caer en el umbral de una puerta. Quizás fuera eso lo mejor. ocurra. Nada de falso sentimentalismo; hay que Los amotinados se alejarían pronto de una muolvidar el pasado y soportar los tiempos difíci. jer con una niña desvanecida, y puede que alles, preparándonos para un porvenir mejor. ¡Os gún transcunte apiadado o un portero compaun cordial...

De pronto, un movimiento de la gente dejó realmente vacío. Unos después de otros, por la ver a Raquel un carricoche con capota, condu- de su excelencia... Tengo decumentos que me puerta grande de la Sadowaya, o por la de ser cido por un viejecito de cabellos largos y gravicio, que daba a una calle transversal, lo aban- sientos que se escapaban en mechones de un servicios... ¡Ah! ¡Me vengaré bien!

A la muda interrogación de su sobrina, Sa-sistencia, y el furor lo enloqueció. lomón Rosemberg contestó:

parados... y que tú les ayudabas a huir...

-Yo no les ayudo.

me la puerta cochera de servicio.

y gesto de desafío.

-; Yo!... ¡Nunca! -Te aseguro que lo harás. Es cosa sin impor. vólver. tancia, y me ahorrará el trabajo de bajar del la escalinata de la cocina.

haciendo es innoble!

población. -¿Y si no quiero?-preguntó ella con mirada

El viejo se rió burlón. -En ese caso, para castigarte por preferir a los Dobrukin, te llevaré a la fuerza con la hija

-; Tío! ¡No tocará usted a esta niña!

-; Ah! ¿Que yo no la tocaré? ¡Pues otros la

las dificultades! Raquel cogió en brazos a la lo sabe nadie; les llevo tres o culatro horas de bían formado un círculo alrededor del grupo; —¡Una muchacha tan valiente..., abnegada lleve la mejor parte. Dame la niña y ve a abrir Anita, muy palida, envuelta en sus pieles en yo he pecado contra la familia... ¿Qué dirá mi los brazos temblorosos de Raquel.

Un bruto, borracho de vodka, disparó el re quería casarse con ella!

pescante. Quiero llevar el coche hasta el pie de esas ráfagas de demencia que pasan sobre las conocía la casa, empujó la puerta de la verja, muchodumbres amotinadas. Sonaron otras defo-que no guardaba ya ningún portero. -¡No cuente conmigo!... ¡Lo que está usted naciones; los curiosos huyeron, lanzando agu. Después de todo-murmuró, alentado por la haberse dado cuenta de nada.

cabellos y prorrumpió en lamentos:

Pero dándose cuenta de que lo miraban de el primero por la caja... permiten pasar por todas partes... He prestado masiado, interrumpió sus lamentaciones, fustigó al caballo y se fué a su tarea, que corría mas sugerir a aquellas fieras el nombre de Dobrida

-Entraré por la Sadowaya; habrá menos Salomón Rosemberg no había previsto tal re- gente en la avenida que en esta calle, donde ya se agolpa la muchedumbre.

La jaca, al paso, siguió a lo largo del jardín, -He venido a recoger mis tapices... y acechar tocarán entonces!... A mí no me gusta la san-bordeando la verja del palacio. A esta hora, ocasiones... Ayer, por un criado de los Dobru-gre... Soy hombre pacífico... La hija de Do todavía temprana, la Sadowaya estaba casi dekin, supe que se iban hoy por la mañana, se brukin, el amigo del Zan la hermana de una sierta. Algunas criadas se apresuraban a volamiga de las grandes duquesas, se podría sal- ver a casa de sus amos después de hecha la var con la misma facilidad con que la hija de compra; a lo lejos, una patruïia a caballo se - Les sirves con abnegación!... ¡Comprendi un mujik va a la tienda a buscar arroz y sal... alejaba, resaltando las sombrías siluctas sobre el cielo claro. Salomón siguió monologando su

David? ¡Mi hijo único, que amaba a Raquel y

Ante la espaciesa entrada paró Salomón el Entonces ocurrió algo terrible; fué una de carricoche, cogió al caballo por la brida, y como

dos gritos..., y sobre la acera quedaron dos facilidad con que ejecutaba sus planes—, David -Anda; cuando haya cargado las fruslerias cuerpos enlazados: el de Raquel, que dió la no se enterará, nunca de mi intervención en la que deseo te llevaré con tu paloma fuera de la vida en su puesto; el d. la niña, muerta sin muerte de Raquel. ¡Las revoluciones son terri-

bles y están llenas de sangrientos misterios!... El viejo judío, espantado del drama que aca. Sacando de sus hondos bolsillos una colección baba de desarrollarse a su vista, se mesaba los de llavines perfeccionados, Salomón comenzó su visita, que creía muy natural. Puesto que era - Estoy maldito! ¡He derramado mi propia seguro que comenzaría el pillaje, nada más lógico que él, acreedor de su excelencia, pasara

Allá lejos, en los caminos de Suecia, los Do-

(Continuard.)

Hacia el día 22 serán licencia los los excedentes de 1923 -

El Directorio continuó el examen del Estatuo provincial

Al Consejo celebrado anoche, que terminó a las diez menos cuarto, asistieron el subsecretario de la Gobernación, general Martinez Anido, y el director general de Administración local.

El señor Calvo Sotelo, según informó a los periodistas el presidente del Directorio, terminó la exposición dei proyecto de régimen provincial. -Luego-anadió el general Primo de Rivera-se estudiaron concretamente dos o tres aspectos del proyecto. Cada uno de los vocales del Directorio examinará en das sucesivos el folleto, y después discutiremos el articulado.

La jura de la bandera sorá en los ouarteles

El general Primo de Rivera manifestó anoche a la salida del Consejo lo siguiente: -Ahora mismo se acaba de decidir que la jura de la bandera se celebre en los cuar teles, en vista del mal tiempo. Esta noche, precisamente, teníamos que dar la orden a los cantones. No cabía el recurso de aplamar la ceremonia, porque hacia el día 22 során licenciados los excedentes de cupo

Posteriormente. el general Vallespinosa amplió la noticia diciendo que, aunque el tiempo mejorara hoy y mañana, la marcha de los soldados desde los cantones a la plaza pera tomar parte en la ceremonia durante la madrugada del sábado al domingo, hubiera sido sumamente penosa.

charon ayer los subsecretarios de Instruc- esa ent dad debía ser formar la conciencia ción y Trebajo y el director general de Comunicaciones.

vera el Arzobispo Primado, Cardenal Roig. 2.9 Educar la conciencia social, cívica, mo-el Patriarca de las Indias. los generales lla-ral y crligicas del pueblo, mediante la más rreiro y Lossada, el gobernador de Guada- ral y religiosa del pueblo, mediante la más lajara, y el alcalde de Córdoba, señor Cruz amplia difusión de la enseñanza católica,

En la Presidencia

Estuvieron aver en la Presidencia el general Cavanna y el gobernador civil de Gerona, señor Urquía, a quien acompañaba una Comisión de San Feliú de Guixols.

Los cabildos insulares

Bi oficial letrado del Consejo de Estado, señor Pérez Díaz, se interesó ayer, cerca del general Vallespinosa, que en el proyec-to de Régimen provincial se respete el Ca-

bildo insular de La Palma (Canarias). El diario de la U. P.

Los elementes que en representación de la Unión Patriótica de algunas provincias pañolaz. asisticron a la reun on colebrada el jueveen la Prosidencia del D'rectorio regresaron ayer a sus respectivas localidades con objeto de cumplir cuanto antes los acuerdos fundación de un diario.

Pccioiones de los vinicultores

El phosidente de la Asociación Naseñor Ruiz del Portal, para, terciando en el importantísimo asunto planteado ante el señor presidente del Directorio por una Comisión de viticultores, expo- ma ón muy difícil, importa, en primer lunerle lo siguiente:

Primero. Su completo acuerdo con la poblaciones, que dispone el actual estatuto municipal.

Segundo. Declarar, por el contrario, la absoluta disconformidad de la Aso-ciación con lo de la declaración de co-Bechas y guías de circulación, ya que, sin evitar el fraude en lo más mínimo. conducirían a trabar y dificultar las transacciones y a causar inútiles perjudcios al comercio y a los propios cosecheros, como está dispuesta la Asociación a demostrar.

Tercero. Que en cuanto al real decreto de 1 de septiembre último, entre indudablemente a la viticultura y al coderogación, bastando con que sea refor-27 de septiembro de 1924.

para cuanto se refiera al estudio v resolución de los problemas relacionados con la vitivinicultura española, va que los elementos que hacen la cifra de 200 millones de pesetas anuales, citada por la Comisión antedicha, que, como minimum, supone la edportación vinícola, a bese de la cual, y para alimentarla, y con su impulso, se ha creado la importante riqueza de la viña, como representa muchos intereses vitícolas, entre los numerosos elementos que la integran, la Asociación Nacional de Vinicultores

e industrias derivadas del vino. El señor Ugarte aprovechó la visita para interesar del señor Ruiz del Portal el pronto favorable despacho del expediente relacionado con la devolución del impuesto de alcoholes a los vinos que sean exportados con más de 14 grados, cuva demanda está pendiente de re-

Mensaje do felicitación a Primo do Rivera ZARAGOZA, 18.—Las entidades católicas de Zaragoza han dir gido al presidente del Directorio el siguiente mensaje:

«Las catidades que suscriben, asumiendo la genuina répresentación de la Zaragoza católica, cuya enorme importane a social revolan en gran parte las cifras aquí consignadas, se complacen en ofrecer a vuecencia un efusivo testimonio de felicitación por las delaraciones de Pedagógia cristiana que contiene su discurso del 24 de enero. Aquella efusión en un mismo ideal y en un mismo sentimiento de los conceptos de Religión y de Patria; aquella profesión de fe católica y de fo españolista: aquellos justísimos elogios a la obra de las Congregaciones religiosas, y squelles promeses de amparo, sin mundanes temores, merecen el más entusiasta aplauso y el más decidido apoyo de la sana opinión nacional.

Ese es el camino de la salvación de Esque requiera la magna empresa.»

Firman ou primer lugar el Vicerio Capitular, don José Pellicer: les directores de «El Noticiero» y de «El Pilar», y a continuación los presidentes de todas las Asocuciones católices de Zaragoza. **....**

Probad los exquisitos vinos de PIOJA, POVES Y CASEDO. Depósito: JACOME-TREZO, 65. Teléfono 43-09.

FIRMA DEL REY

Bu majestad ha firmado el siguiente decreto: HACIENDA. -- Modificando la organización del Boloth Oficials del ministerio de Hacienda.

propaganda

El ideal son las Escuelas de Propagandistas

Se avecina una lucha social muy intensa, y el triunfo será de los que mejor organicen la propaganda

Conferencia de don Angel Herrera en la A. C. de lu Mujer

En la Acción Católica de la Mujer pronunció ayer tarde una conferencia sobre el tema «Organización de la propaganda» don Angel Herrora Oria,

«Parte del hecho que en la reunión de directores y hombres sociales de Amberes en el verano último hubo de reconocerse: que el materialismo avanza en las masas, s n que puedan contenerlo los esfuerzos de la acción social católica.

Aquellos hombres reunidos en Amberes oreian que el fenómeno se debía en gran parte a la confusión que reina en muchos puntos entre lo que es acción profesional católica y acción católica propiamente d. cha. El espiritu económico y el espiritu profesional se sobreponen muchas veces en la propaganda y en la acción al espíritu cristiano, aun en las obras confesionalmente católicas. Do ahí que se piense en todo el mundo en crear una institución cuyo fin directo y específico sea la acción católica, es decir, ve'ar por el mantenimiento de los principios y las doctrinas generales que se deducen de les dogmes católicos. A este género de instituciones pertenecen las Ligas Obreras do Holanda, y por citar una de autoridad universal, la Unión Popular Dospacho y visitas Italiana. Con ocasión de su cuarto Con-Con el presidente del Directorio despacatólica de los itchenos, y en sus estatutos se expresa esa misma idea con estas pala-Visitaron después al general Primo de Ri- bras: «La Unión Popular tiene por objeto: bajo formas adartadas a todos los grados de la instrucción.»

Y añado algo en extremo importante: «8.º) Promover la organización y el desarrollo de cada una de las formas de la Interior. 70,60: Exterior, 85,50; Amoracción católica.» Esto es lo que realiza la tizable, 96,70; Nortes. 76,20; Alicantes, Acción Católica de la Mujer, promotora, ver. 73,40; Andaluces, 64: Orenses. 18.30; Fivigracia, de la organización sindical femenina.

Que la Acción Católica de la Mujer pertenoce a este género de instituciones se prueba con el artículo 2.º de sus estatutos, según el cual, su fin consiste en «is defensa de los intereses religiosos, morales, jurídicos y económicos de la mujer es-

Pues bien; para cumplir esta misión es absolutamente indispensable la propaganda. Dejemos la palabra a Benedicto XV. En el discurso prenunciado con ocasión de la beaadoptados en aquella reunión respecto a la tificación de Belarmino, decía el Pontifice: «Cuantas veces hablamos de la necesidad do nuestros días de promover «la acción católica», otras tantas pensamos que para cional de Vinicultores, señor Ugarte, vi-sitó al miembro del Directorio militar, sable una falange de propagandistas de la hacer frente a esa necesidad es indispenvocdad católica.»

Mas, precisamente porque lo excelsa que es la misión de los propagandistas, es una gar, que exista la vocación. Esta es una verdad inconcusa para cualquier género de Comisión en lo de la supresión de los propaganda. Los socialistas alemanes llaman impuestos al vino en su entrada a las a la vocación de apostolado «espíritu de vida». Sin esta vocación que engendra el espíritu de proselitismo no se puede formar el propagandista.

Viniendo a la formación propiamente dicha, lo primero es la formación intelectual. La confusión en las ideas contribuye inevitablemente, como decía el «Osservatore Romano», comentando el citado di curso de Benedicto XV, a la paralización de la acción. Les ideas claras, vivas, adecuadas son el fundamento del carácter del propagandista, caracter que nace de la unión de ta un cuartillo en las series pequeñas; el una voluntad libre y un entendimiento iluminado por el ideal.

Concretémonos a qué debe extenderse escuyos preceptos los hay que favore en ta preparación doctrinal. Benedicto XV lo expresa con estas palabras en el discurso tanmercio de exportación, no procede su tas veces citado: «Los laicos no deben lanzarse a ser propagandistas de la doctrina mado en los razonables términos que la católica, especialmente cuando se trata de Asociación Nacional de Vinicultores so-refutar los errores contrarios, si no cono-licitara en su escrito al Directorio, fecha con perfectamente el fundamento, la excen perfectamente el fundamento, la extensión y las aplicaciones del dogma.» Para Cuarto. Que no se prescinda, en caso que la propaganda sea perfecta, pide el Papa alguno, del concutto de la Asociación, estudios teológicos; no es que los propagandistas hayan de estudiar toda la Teología; bastará que se limiten a conocer aquellos dogmas en los que se basan los principios representa a la principalisima parte de jurídicos, económicos y sociales, lo que, a su vez, hace indispensable una cierta formación filosófica.

Conviene no olvidar, en efecto, que no puede desprenderse la acción práctica de la doctrina. El propagandista dece completar sus estudios con una formación gramatical y literaria, y para conseguir una formación más perfecta, abogaría por el estudio de las Humanidades, que son las disciplinas que mejor capacitan para una labor social.

El propagandista debe estudiar lengua vivas, necesarias para la vida internecional. Las escuelas rusas cultivan todas las lenguas asiáticas, a fin de propagar sua ideas entre aquellos puebos. Hay, por ultimo, una técnica de la organización y la propaganda que en las escuelas rusas comprende desde la acción diplomática y de espionaje, hasta la fabricación de lembas.

No presenta el cuadro de lo que ir re-diatamente puede hacerse, sino el ideal a que hay que llegar, que no es etro q e las escuelas de propagandistas, ensayadas, més o menos felizmente, por socialistas y por católices en casi todas las naciones. Espana se halla muy rezagada en esa obra.

El complemento de lo anterior es financiar-como dicen los americanos-la propaganda, porque el propagandista debe ser retribuído, y justa y hasta generosamente retribuído. Y con dificultad se podrá conseguir esto si la propaganda misma no produce. Con esto están trazadas las líneas generales de la organización.

Este panorama es mucho más amplio que el que vemos hoy en España, pero conviene tener en cuenta que nuestra organización rocial está muy lejos de ser perfecta y que lo que hay entre nosotros es muy rudimentario. Se acerean tiempos de una lucha social muy intensa y que ha de hacerse con la pa'abra y la pluma. Pues el triunfo será que mejor organizada tenga la propapaña. En él nos encontrará s'empre vue- ganda. España es además un pueblo que concia, cualesquiera que sean los sacrificios puede alcanzar mayores frutos que ningun otro de la difusión de la buena doctrina, por ser el que mejor preparado está, tal vez, para recibirla. Para que esto sea así, precisase levantar su nivel cultural y edu-

> Termina diciendo que España puede ser ol país que se oponga a Rusia, y que eso sera si la mujer española quiere que sea, y la mujer española querrá porque lo quiere la Acción Católica de la Mujer, que vale tanto como derir todas las mujeres de España, En sus últimas palabras el señor Hemera se felicitó de la gran compenetradon que existe en la Acción Católica de la Mujer, y auguró para esta entidad un gran porvenir en nuestra Patria. El ceñor Herrera fué largamente aplau-

La jura de la bandera Organización de la COTIZACIONES DE BOLSA CASA REAL Radiotelefonía

70,65; D, 70,80; C, 71,05; B, 71,05; A,

4 por 100 Exterior.—Serie F, 85,50; B, 4 por 100 Amortizable.—Serie E, 85,50; C,

5 por 100 Amortizable.—Serie F, 96,50; D, 96,50; C, 96,50; B, 96,50; A, 96,50.

8 por 100 Amortizable (1917).—Serie E, 96,40; C, 96,40; B, 96,40; A, 96,40; Di-

rentes, 96,40. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 102,70; B, 102,45 (enero); B, 102,05 (febrero); A 102; B, 101,85 (noviembre); A, 102,40; B

Ayuntamiento de Madrid.—Empréstito de

1868, 88,50; Villa Madrid, 1918, 87.

Marruecos, 84. Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 91,60; idem 5 por 100, 101,80; idem 6 por 100, 109,50; cédulas argentinas, 2,74. Acciones.—Banco de España, 566; Hispano Americano, 160; Español de Crédito, 176; Río de la Plata, 57; Central, 103; Tabacos, 238; Fénix, 287; Explosivos, 380; Azucareras preferentes, contado, 112,50; fin corriente, 113,50; fin próximo, 114,50; idem ordinarias, contado, 49,25; fin corriente, 49,75; Altos Hornos, 132; Felguera, 52,75; El Guindo, 127; M. Z. A., contado, 367,50; fin corriente, 367,50; Nortes, contado, 381; fin corriente, 381; fin próximo, 383,25; Metro-politano, 154; Csade, 438; López Quesa-

Obligaciones.— Felguera, 91,50; Unión Eléctrica, 6 por 100, 106,50; Alicantes, primera, 290,50; idem F, 89,25; idem G, 101,55 idem H., 94,60; Nortes, primera, 66,10; idem quinta, 66; idem 6 por 100, 102,70; Valencianas, 96.65; Asturias, tercera, 63,25 Peñarroya, 98; Metropolitano, 6 por 100. 103,75; Chade, 100,50; Tranvias 6 por 100, 108,50; Transatlánica (1920), 191; Chamberi, 78; Valencia a Utiel, 63,75; Oeste, segunda, 46.

Moneda extranjora.—Francos, 37,20: 'dem suizes, 135,70 (no oficial); (dem be'gas, 85,65; libras, 33,54; dóler, 7,02 (no oficial; liras, 29,10; escudo portugués, 0,335 (no oficial); peso argentino, 2,78 (no oficial); florin 2.83 no oficial; corona checa, 20,80 no oficial).

BARCELONA lipinas, 252; frances, 37,25; libras, 33,58.

LONDRES

Pesetas, 33,57; marcos, 20,07; francos, 89,90; idem suizos, 24,785; idem belgas, 94,55; dólaros, 4.7762; liras, 115,75; coronas noruegas, 31,30; idem dinamarquesas, 26,82; florin, 4.7762 peso argentino, 45,12. BILBAO

Altos Hornis, 180 dinero; Explosivos, 876 Resinera, 180; Banco de Vizcaya, 1.140; idom Vasco, 685; idem Agricola, 180; Unión Minera, 75: Vascongada, 262,50; Vascongados, 550; H. Española, 136.

PARIS Posetas, 267.50; liras, 77,85; libras 90; dólares, 18,84; corona austriaca, 26,50; ídem checa, 55,65; ídem sueca, 508; ídem

noruega, 287,50; idem dinamarquesa, 335,50; frances suizos, 363; idem belgas, 95,50; flor n, 758. NOTAS INFORMATIVAS

La reunión burgatil de ayer se caracterizó por la falta absolute de negocio, siendo sastante reducido el número de oporaciones realizadas. En cuanto a los cambios, no denotaron la misma consistencia de los pasados días, el bien algunos valores, como la Deuda reguladora, consiguen mantenerse ou sus posiciones. La nota optimista de la reunión se da en el corro de menedas extranbeneficio notable para la peseta,

El Interior no varía en partida y sube de 5 a 15 centimos en las restantes series; el Exterior consigue igualmente cinco centimos de ventaja; el 4 por 100 Amortizable aumense muestran algo debilitados v ceden 25 y 35 centimos, respectivamente. Las obligaciones del Tesoro reaccionan favorablemente y logran mejorar sus posiciones, especialmente las de febrero, que ganan 10 centimos.

En el departamento de crédito se acusan dos tendencias: de firmeza en los Bancos de España y López Quesada, que repiten sus precios anteriores, así como en el Español de Crédito, que mejora un entero, y de flojedad en el Central, que pierde dos unidades, lo mismo que el Río de la Plata y el Hispano Americano, que retrocede un

El grupo industrial cotiza en baja de cinco puntos las Chade, de uno Los Guindos y lo Altos Hornos, de 2,25 las Azuca-reras preferentes y de 75 céntimos las ordinarias; on alza de un cuartillo las Fel-

gueras y de un entero El Fénix, y sin va-4 por 100 Interior.—Serie F, 70,50; E, riación los restantes valores negociados. Los ferrocarriles demuestran firmeza, no alterando su precio los Nortes y subiendo 1,50 los Alicantes.

En cuanto a las divisas extranjeras los francos abandonan 50 céntimos, los belgas 25, las liras cinco y las libras cinco. Los dolares no se cotizan oficialmente, pero hay dinero a 7,015 y papel a 7,02.

En el corro libre se hacen a fin del co-

rriente Alicantes a 367,75, Nortes a 381, Azucareras proferentes a 113 y ordinarias a 49,25 y a fin del próximo, Alicantes a 369,50, Nortes a 383, preferentes a 113,50 y ordinarias a 49,50.

A más de un cambio se cotizan: Interior, a 70,60 y 70,50; cédulas argentinas, a 2,745 y 2,74; Marruecos, a 84,25 y 84; Banco Español de Crédito, a 175 y 176 Azucareras ordinarias, a 49,50 y 49,25, obligaciones valencianas Nortes a 96,50 y

En el corro extraujero se hacen las siguientes operacones: 25.000 francos a 37,25; 50.000 a 37,30; 50.000 a 37,25 y 50.000 a 37,20. Cambio medio, 37,250. 25.000 belges a 35,65.

1.000 libras a 33,54. EMPRESTITO DE SAO PAULO RIO DE JANEIRO, 13.-El Estado de Sao Paulo va a emitir en Londres y Nueva York un empréstito, al 8 por 100, de 35 m

25.000 liras a 29,10.

llones de dolares. BANCO POPULAR DE LEON XIII Los señores accionistas pueden cobrar el dividendo de 25 pesetas por acción (dedu-

cinas de este Banco cualquier día labora-ble, de tres a cinco, presentando el resguardo de sus acciones. PROTESTA ESTUDIANTIL

cido e' impuesto de utilidades) en las ofi-

La Asociación Oficial de Estudiantes Católicos de Filosofía y Letras, se ha dirigido, en une respetuosa carta, a don Américo Castro, catedrático de la Central, protestando de los juicios quo este señor hace en una de sus obras, de la labor pedagógica de don Julio Cejador y Franca, porque entienden los entudiantes de aquella Facultad, que dilos estudiantes de aquella Facultad que diches juicies son erróneos y que impican una suponerla incapaz de evitar que se la impongan las vejaciones de que en tal escrito se





IIENFERMOS DEL CABELLO!! USAD

Exito grandioso contra la calda del gabello Activa replamente la SALIDA y CRECIMIENTO e IMPIDE SU CAIDA instantaneamente. PRECIO: 6.50 PESETAS ESTUCHE

Se vende en todas las Perfumerias y Droguerías Depósito general: J. 1CART, CLARIS, 10. — BARCELONA

Con su majestad despachó syer mañana e general Mayandia, quen, al salr, manifes tó que el despacho había sido largo por haber mucha firma.

En audiencia civil recibió el Soberano don Alfonso Sala, y luego, en audiencia militar, al almirante don Ignacio Pintado, vi-cealmirante don Francisco Yolif, intendente de división don Segundo Sarmiento, general de brigada don Juan Menéndez, corone'es don Francisco Moll y don José Palanca, ten ente coronel don José Ortega, capitán de corbeta don Juan Carro y capitán marqués de Santa Cruz de Rivadulla.

CAPAS "GOYA" La prenda más elegante y de más abrigo. Patentada

por la CASA SESENA; solo se venden en la misma. GABAN SESEÑA

de 50 a 250 pesetas. Cruz, 30; Espoz y Mina, 11. ESCUELAS DE NAUTICA

Nombramiento de profesores

La «Gaceta» de ayer publica reales órde. nes confirmando en sus cargos de profe-sores numerarios en propiedad a don Eduar do Vallejo Basga, don Leopoldo Boado Suances, don Ledro Pascual Echevarría y Astoreca, don Francisco Lapeyra y Aspiazu, todos con destino a la Escuela de Nautica de Bilbao, y nombrando a don Juan María Foronda y Cubilla profesor numerario en propiedad con destino a la Escuela de Náutica de Santa Cruz de Tenerife, y profesores en propiedad de las Escuelas de Náutica a don Eduardo Arévalo y Carbó. don Juan Rivera y Vera, don Emilio Solá Bauló y don Francisco Gómez Cano.

Oposiciones y concursos

REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD Ayer aprobó el número 166, don Victorio Alonso de Arriba, con 32,17 puntos.

El lunes, a las cuatro y media, desde el número 167 al 250. SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Ayer aprobaron: don Joaquín Pintos Cas-

bro, número 620. y el número 621, don Juan Bellod Ironzo, con 26,15 y 22,65 puntos, res pectivamente. Hoy, a has cinco de la tarde, desde el número 622 al 646.

La «Gaceta» de ayer anula el conourso anunciado en la del día 5 del corriente para ticias locales. proveer la secretaría del Ayuntamiento de Fuente la Higuera (Albacete), por haberse padecido error, pues dicho pueblo es de la provincia de Valencia.

REVISORES POLIGLOTAS DE TELEGRAFOS

Por orden de la Dirección general del ramo, continuarán los exámenes de francés en el salón de actos de dicha Dirección, a las diez de la mafiana; el 24, los de inglés, y el 26, los de aleman.

RADIOTELEGRAFISTAS MILITARES Por real orden de Guerra, que publica el «Diario Oficial», se anuncia un concurso pattón, y Moises, mártires, y el beato Juan Bautista ra la provisión en la Escuela Especial de de la Concepción. Radiotelegrafía de la estación permanente del Centro Electrotécnico y de Comunica-ciones, de 80 plazas de alumnos para el curso de radiote egrafía y mecánicos elec-tric stas entre clases e individuos de tropa del Cuerpo de Ingenieros, con las excepcio-

nes que se indican. MECANICOS AUTOMOVILISTAS

En el mismo «Diario Oficial» se anuncia (Lope de Vega). otra convocatoria para proveer 100 plazas de slumnos en la Escuela de mecánicos automovilietas del Centro Electrotécnico, entre clases e individuos de tropa del Ejército, con las condiciones y excepciones que se

Las instancias se admitirán en el ministerio de la Guerra hasta el 11 de marzo

BRIGADA BANITARIA CENTRAL

La «Gaceta» de ayer anuncia concursooposición para proveer las plazas de auxilier canitario practicante y auxiliar mecá-nos desinfector de la Brigada Sanitaria Cen. tral, dotadas, respectivamente. con 3.000 y 2.500 pesetas anuales.

CORONAS DIADEMAS DE AZAHAR FLORES Y PLANTAS RUBIO .-- CONCEPCIÓN JERONIMA, 3.

Esta noche en el Real ejercicio y reserva.

Estreno de «La Virgen de Mayo» e «l'i carilion mágico»

El poema mimosinfónico de Pik Mangiagalli «Il carillon magico» y el drama frico de Federico Moreno Torroba, cuyo interesante libro se debe a la pluma de Paúl Max y F. Luque, el notable literato español, se estrenarán esta noche en el Tea-

Cada una en su aspecto, las dos obras tienan un valor musical indudable y una importancia artistica que se realza por los artistas que han de interpretarlas: Battaggi» que hará gala en «Il carllon» de nes, estación, rosario y procesión de reserva. las sugestivas delicadezas de su arte, y con ella actuarán también ballarinas tan aplaudidas como María Esparza y Plácida Battaggi. En cuanto a «La Virgen de Mayo», tendrá por intérpretes a la soprano señorita Galatti, tan celebrada en recientes conciertos; al tenor señor Anglada, al barítono Ronchi y al bajo señor Vela. En «La Virgen de Mayo» tomarán parte igualmente las señoritas García Conde y Cayuela y la bailarina María Esparza, que desempeñará el papel de gitanilla.

Muy intersante es ya en sí con los dos estrenos apuntados el programa de esta noche; pero a él se ha de effadir una acto de concierto, muy interesante también, que antes de la representación de las obras ejecutará la orquesta del Teatro Real, bajo la dirección del ilustre maestro Arbós. En este concierto figuran: «Lohengrin» (preludio del primer acto); «Andante de la Casación», de Mozart, y «Una noche en el Monte Pe-lado», de Moussorgsky. El domingo próximo, en función de tar-

de, se darán por segunda vez «La Virgen de Mayo» e «Il carllon magico», de Mangiagalli, precedidas ambas representaciones del concierto a que nos referimos más

BIBLIOGRAFIA

Aranceles de Aduanas CONVENIOS Y BEPERTORIO Edición oficial, 1925

Publicada por el CONSEJO DE LA ECO-

NOMIA NACIONAL, 10 pesetas .-- De venta

en las principales librerias y en EDITORIAL REUS. S. A. Cañizares, 3, y Preciados, 6 MADRID (XII)

MADRID (E. A. J. 2, 335 metros) .- 6 a 8,, No. tionae del dia. «La semana teasrai», por V. de la Pascua. El día de Navarra, com intervención de a orquesta Radio-España y distinguidos escritores y

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros).-18, Quinteto Nico: «Valse directorio» (vals), Nelson; «Un orange grove» (foxtrot), Berlin; «Wana» (foxtrot), Friend; «Meilow Moon» (vals), Hall; «Ten, ten, tenesse» (foxtrot), Meyer; «Quem canta seu mal espanta» (fado), Muñoz; «Bebe» (foxtrot), Silver; Javas Harley; "That old gang of mine» (foxtrot), Rose; «Munequitos» (schouls), Saperas; «Bohemia» (one-step), Breaker.—21, Sexteto Radio: «William Ratiliff» (intermedio), Mascagni; «Romence», Swendson; «Aprés un rêve». Faure, violoncelo solo, por Esteban Clot; «Air de dances, D'Ambrosio; «Marcha de homenaje», Lizzt.-21,30, El concertista de piano Julio Pons, gran premio extraordinario de la Academia Granados, dará un recital Beethoven, interpretando: «Sonata, número 7» (primer dempo); «Sonata olaro de luna» y «Sonata pastorale». -22,30, Don Eugenio Tarrago recitaro «Baltasar», de Heine; «Ei gladiador», de J. M. Torres, y «La Pubilleta», de Pitarra.-22,45, Rotransmisión de los actos tercero y cuarto de la ópera «Aida», que se representará

en el Gran Teatro del Liceo LONDRES (2 L. O., 365 metros).-4 a 5,30, Hora de Greenwich. Concierto por el doble cuarteto «2 L. O.» y Merlin Vanghan (baritono), Excentricidades por Hary Jorge y Anne Desmond. «Escritores franceses modernos: Paul Bourget», conferencia por madame de Walmont, -5,30 a 6,15, Sosión para niños.-0,40 a 6.55, «Diógenes». «El dia de San Valentin».-7, Hora dei Big Ben. Pronósticos meteorológicos, boletín general de noticias (para todas las estaciones). Conferencia por mistor C. Whitaker Wilson -7,30, Programa popular por la orquesta Wireless, Bryn Gwyu (baritone), J. Williams (excéntrico) y Mollie Seymour Necie Norway (excentricos musicales) .- 9,30, Hora de Greenwich. Pronósticos meteorológicos, eegundo boletín general de noticios y conferencia sobre chockeys por mister E. A. C. Thomson (pers to-

das les estaciones). Noticias locales.-10. Concierto por la banda v orfeón del Hotel Savov, con ci concurso de Selma Four (para todas las estaciones). BOURNEMOUTH (6 B. M., 385 metros).-3,45. 5, Conversación para señoras por George Dance. Concierto por el trío «6 B. M.» y Percy Edger (excentrico).—5 a 6, Sesión para niños.—6 a 6,30, Conferencia para estudiantes, por W. H. Bayley .-7. Conferencia per el almirante W. H. D'Ovtv. Noticias locales. -7,80, Concierto por la orquesta Wireless, Anny Cockburn (mezocoprano), Percy Edgar y Norman Wright (excentricos) y Plorence Reed (canciones al piano) -9,30 a 12, El mismo

MANCHESTER (2 Z. Y., 375 metros).-3,39 4,30, Concierto gramófono.—4,30 a 5, Sesión femenina.-5 a 6, Secon para niños.-7, Conferencia sobre Sport por mister F. Stacey Limtott. No-

programa de Londres.

APARATOS y ACCESORIOS para T. S. H. Adroher Hermanos, constructores, Gerona. ********* Las piezas americanas Kellog son co-nocidís mas per sus excelentes resultados. Pedidlas en FUENTES, 12, MADRID.

SANTORAL Y CULTOS DIA 14.-Sabado.-Santos Valentin, presbitero y

mártir; Vidal, Dionisio, Próculo, Apolonio, Aga-La misa y oficio divino son de Santa Maria en Sabado, con rito simple y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Ignacio de Loyola. Ave Maria.—A las once, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres, costeada por su majestad a reina dona Maria Cristina, en sufragio de su au-

gusta medre (q. e. p. d.). Cuaronta Horas.—En las religiosas Trinitarias Corte de Maria. Del Destierro, en San Martin (P.); de los Arquitectos, en San Sebastián.

Parroquia de San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las seis de la turde, exposición de Su Divina Majestad, resario, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa, ejeroficio, reserva y salve.

Parroquia de San Martin.-Continúa la novena Nuestra Señora de Lourdes. A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco, manificato, estación, rosario. sermón por el señor Vázquez Camarasa, ejercicio y

Azilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).-A las siete, ocho, ocho y media, nueve y diez, misas; por la tarde, a las cinco y media, rosarao

Cristo de la Salud.-Termina la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las siete y a las coho, rosario y ejercicio; a las once, exposición de tin Divina Majestad, ejercido, novena y misa solemne; por la tarde, a las cinco y media, manifiesto, sermón por el padre Basilio de San Pablo, pasionista,

Santuario del Corazón de Maria.—Contunúa la novens a Nuestra Señora de Lourdes. A las ocho y media, misa de comunión general; por la tarde, a las cinco y media, ejercicio, sermón por el padre Echevarria, C. M. F., bendición y reserva. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.-Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A los ocho, misa y ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Ponce, S. J., ejercicio y reserva

Trinitarias (Cuarenta Horas).—Flesta al beator Juan Bautista de la Concepción. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne con sermón por el padre Lorenzo de la Concepción, trinitario; a las cuatro y media, maiti-RETIRO ESPIRITUAL PARA CABALLEROS

Mañana 15 en la casa de ejercicios de Chamartín celebrará la Real Archicofradía de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús el día de retiro espiritual pera caballeros, por la mañana, a las d'ez, y por la tarde, a las dos.

Los que descen quederse e correr en Chamartin lo avisarán boy en la residencia de Isabel la Católica, 13, donde se les proveers de la correspondiente

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.) JUVENTUD CATOLICA

Centro Parroquial de Nuestra Señora de les Angeles Hoy se reunirá la Juventud parroquial

de Nuestra Señora de los Angeles, a las ocho de la noche. En esta reunión explicará la acostumbrada lección sacra el celoso párroco, don Manuel Rubio Cercas, y dospués se ultimarán los detalles sobre la proyectada excursión que la Juventud pien-

sa realizar, Dios mediante, al Puerto de Navacerrada el Domingo de Carna-Por este motivo reina gran entusias

mo entre los jóvenes. Centro Parroquial de Nuestra Senora del Pflar

El próximo lunes, a las ocho de la noche, celebrará la Juventud parroquial de Nuestra Señora del Pilar la primera conferencia de la serie que ha organizado, disertando el señor consiliario, don Francisco Solfs, sobre el tema «Existencia de Dios y necesidad de la misma». Estas conferencias serán públicas, y tendrán lugar en el local social del Con-

tro, calla del Pilar, 43 (Guindalera). and the second second

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En honor del Nuncio de Su Santidad se vo y Escanera.

celebro una comida en casa de los condes de —En Cartagena se ha verificado el en-

Santa Maria de Sisla. Asistieron, a más de monseñor Tedeschiy los dueños de la casa, la princesa de Erbach y la marquesa de Comillas, los marqueses de Santa Cristina y su hija la señorita Inés Travesedo; los marqueses de Ho-yos y la duquesa de Algeriras; los marqueses de Aldama, la marquesa de Argüelles, el calcalde de Madrid y la condesa de Valle-llano, los marqueses de Valdeiglesias, el secretario de su majestad el Rey, marqués de Torres de Mendoza, el magistrado del Supremo señor Ortega Morejón, el oficial don José Antonio Primo de Rivera, don Miguel Asúa y los hijos de los dueños de la casa condes de Arcentales y don Juan del Arco.

San Faustino Mañana serán los días de los señores Prieto Pazos y Silvela.

San Julian El 16 será el santo de la señora de don Millan Millan de Priego.

También celebra sus días el Patriarca de

Nuestra Señora del Campanar y Santos Alvaro y Gabino El 19 celebrarán su santo la marquesa

de Espeja. Su alteza real el infante don Alvaro de

las Indias, doctor De Diego Alcolea.

El duque de Santa Lucia. Los marqueses de Castañar, Castel Bravo. Cenete, Villabrágima y Villamarta. Los condes de Adanero, Bugallal, Moral de Calatrava, Real Aprecio, Revillagigedo, Romanones, Sazzis Noris, Toreno y Tonru-

Señores Basa y Jimeno, Cavestany, Chávarri y Rodríguez Avial, D'Eustop y Barrio, De Blas, De Juana, Espinosa de los Monteros y Bermejillo, Figueros y Fernández de Liencres, Fontagud y Aguilera, Herre-ro Gil, López García, Maldonado y Liñán, León y Queipo de Llano, Maura y López de Carrizosa, Muñoz Rocatallada, Murga, Quei-po de Llano y Queipo de Llano, Silva-Bazán y Fernández do Henestrosa, Silva y Goyeneche, Urzáiz y Silva, y Vázquez Armero y Fernández Lescoiti. Les descamos felicidades.

Petición de mano Por los señores de Guitián, y para su hijo el joven ingeniero de Minas don Mnuel Guitián y Rubio, ha sido pedida la mano de la bellisima señorita Teresa de la Loma y Marín, hija del que fué popular crí-tico y revistero «Don Modesto» (q. e. p. d.). La boda se celebrará en el próximo mes

La bella consorte de don Manuel Gállego Castro (nacida Julia Casaubon y Rojas) ha dado a luz con felicidad en Jaén a su hijo primogénito, una hermosa niña. Reciban los padres y abuelos nuestra afectuosa enhorabuena.

-En Linares ha dado a luz con felicidad un robusto niño la joven consorte del señor Fernández Caro (nacida Emilia Alvear y Sánchez Guerra).

Por vez primera han vestido las galas de mujer las bollísimas señoritas Carmen y Pilar Primo de Rivora y Sáenz de Heredia, hijas del presidente del Directorio, marques de Estella: Pilar Carvajal y Colon, hija do los duques de la Vega, marqueses de Aguilafuente; Maria Carvajal y Chacón, hija de la marquesa de Isasi y del finado conde de Fontanar, y Carmen Urquijo y de Federico, hija de los señores de Urquijo (don Juan Manuel)

Viajeros Han salido: para Barcelona, la Señori-

Luis Rodríguez Viguri. Han llegado a Madrid, procedentes de Barce'ena, don Alvaro de Urzáiz y Silva y

ta de Romero Girón: para Santiago, don

el conde de Orgaz.

En el próximo mes de junio se prosternarán ante el ara santa la preciosa señorita Selina Fernández y Amador de los Ros y supone su aprobación ni recomendación.)

Unicamente se expedirá billete de pasaje:

En honor del Nuncio el teniente de Infantería don Joaquín Cal-

lace de la preciosa señorita Ana García Aldave y Conesa y el teniente de navío don Rafael Gutián y Carlos-Roca. Bendijo la unión don Angel Sauras.

Fueron padrinos la madre de él y el padre de ella, y testigos por la desposada, don Félix y don José Conesa, don Justo Aznar, don Federico Rodríguez Belza y don José Cubiles, y por el contrayente, don Pablo Sanz, don Guillermo Conesa, don Trinidad Matres, don Francisco Javier Enrile y don Juan García de la Mata.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que marchó a su finca de cLos Dolores».

El Abate FARIA

Proyecto de radio comunicación nacional para el público

En la Dirección general de Comunicaciones ha sido presentada una instan-cia, suscrita por don Dámaso Heras Soto, solicitando se le concedan en exclusiva los derechos de instalación y exla Península, sus islas y posesiones, para recepción de todo el servicio que el público demande.

Dicha instancia será cursada, por mediación del director general del ramo. Ventajas especiales para señores sacerdotes al Directorio militar para su estudio y resolución.

Estafa de 10.000 pesetas

El encargado de un establecimiento que vende géneros a plazos presentó una denuncia contra Fernando Alvarez Alzaga, habitante en Sal, 2 al 8, el cual pignoró los artículos del muestrario y además falsificó contratos para cobrar la comisión correspondiente, y disponer del artículo cuya venta simulaba.

El perjuicio se eleva a 10.000 pesetas.

ESPECTÁCULOS

PABA HOX

REAL .- Función 41 de abono, 26 del turno segundo, para el sábado 14 de febrero, a las 9,30 en Concierto de la orquesta del Real, dirigido por el maestro Arbós. La Virgen de Mayo e Il carillon magico (estrenos).

ESPANOL.—6 y 10,15. Cancionera.

COMEDIA.-10,15, La tela. FONTALBA.-6 (función popular). Mamá es así.

10,15, ¿Pero es posible? LARA .- 6 y 10,30, La señorita Primavera. ESLAYA .- 6, Romanoera y La estrella de Jus-

ina.-10,30, El jardín encantado de París. CENTRO .- 10,15, La Casa de la Troya. LATINA .-- 6, Juan José .-- 10,15, Don Luis Mejia. COMICO.-6, Como la hiedra al tronco.-10,15,

a flor de azahar.
INFANTA ISABEL.-6, El primo.-10,15, Lus

PRINCESA .- (Compania de Elena Yordi.) - A 'us tarde y a las 10,15 noche, l'le ha guiñado un

REINA VICTORIA.-10,15, ¡Béseme usted! APOLO.-6,30, El anillo del sultán.-10,30, Don Quintín, el amargao. EL CISNE.-6,15, Quo vada? y El señor Ja-

quin.—10,15, Los madgyares. ZARZUELA.-A las 5,30 tarde y a las 9,45 r.o. che en punto, la película en dos jornadas y 12 capítulos La casa de la Troya. (Las dos jornadas en

na sola sección.) Ultima semana: sólo hasta sábado 21. FRONTON JAI-ALAI. - 4 tarde, IRAURQUI PEREZ contra NARRU II e IZAGUIRRZ. LASA y VEGA contra ECHANIZ A. y ALBER-DI.-10,30 noche. Desafio a pala: GALLARTA II contra CHIQUITO DE BILBAO. ARAQUISTAIN

(El anuncio de las obras en esta cartelera no

y CANTABRIA contra AZURMENDI y OCHOA.

SUCESOS La carrera en cuesta de Urquiola NOTICIA

Time evitado...La Policía detuvo anoche a los conocidos timadores Benigno Freije Rubio «el Bielsa», y Jesús Menéndez y Menéndez, «el Curro», cuando intentaban timar a don José María Moonsegny Urdaneta, de veintitrés años, estudiante, natural de Bogotá.

Un robo.-En una pescadería sita en Fuenarral, 159, se ha cometido un robo, consistente en 145 pesetas, que se llevaron de la caja registradora. Esta apareció violen-

Atropelios.—Ricardo Calderón Pérez, de veinte años, habitante en Santa Maria, 42, fué atropellado en el paseo de coches del Retiro por el «auto» 11,242, que le produjo lesiones de pronóstico reservado.

El vehículo desapareció. -En el paseo del Prado el «auto» 14.703 atropello a Félix Gonza'ez Magreia, que vive en Mesón de Paredes. 63. causándo e lesiones de riativa importancia.

El chôfer, Salustiano Mungui, fué dete-

Verín Sousas Aguas alcalinadas, sin rival para las vias urinarias. Venta farmacias y droguerias Temporada oficial, 15 junio a 30 septiembre

Pio Moliar.—Escultor

Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfony 10-21 VALENCIA.—Catálogos gratis

> Contra el Asma REMEDIO DE ABISINIA EXIBARD
> en Polvos y en Cigarillos
> Alivio immediate.
> Rue Dombesia, Paris — Torios Farmecias.

ROCA HACE LOS MEJORES RETRATOS. TETUAN, 20

PRINCIPE, 22. MADRID



estómago que digiera mal, si re le ayuda con una cucharada de

Venta en farmacias

Campeonato nacional de "hockey". El Stadium Gal, de Irún

AUTOMOVILISMO

La Comisón automovilista del Club De gue: importante carrera en cuesta de Urquiola. vizcainos de automóviles dicha entidad les convoca a una reunión, que se celebrará el día 18 del presente mes.

Parece que los organizadores tienen el signiente propósito:

Dividir los coches en dos c'ases: de «tulas siguientes categorías: máxima.

Segunda.—Hasta 1.300 c. c. Tercera.—Hasta 2.000 c. c. Cuarta. De 2.001 c. c. en adelante.

En la reservada para turismo los pesos mínimos serán 500, 800, 1.100 y 1.100 kilos, respectivamente. Para los coches de minimum de 650 kilos.

El Athletic Club presentará el domingo peones de España. en la semifinal del campeonato de España

el siguiente equipo:

Méndez Vigo, † Aguilera — † Urquijo,
Triana—Torres—Reni, C. Satrústegui—Becerril—† A. Satrústegui—Gandarias—Chava-

Según las últimas noticias, el equipo del «SOMBREROS VILLAR», los mejores, desde 8,50. Mariana Pineda, 10. **....**

Muebles de lujo y económicos. Costa-nilla Angeles, 15 (final Previados).



Día por día aumentará usted sus economías si emplea en el alumbrado de su casa la lámpara NITRA de la A E G

CITARINA ARPA



Instrumento sólido, de 15 cuerdas, de sesso, con el cual se interpreta música popular, antigua y moderna, sin que el ejecutante sepa música. Extenso repertorio de piezas, al precio de 30 centimos una. Precio de la CITARINA, con su llave, pua y seis piezas, 8,90 pesetas. Agregad dos pesetas para envío por ferrocarril.

L. ASIN PALACIOS .- PRECIADOS, 23, MADRID

Abra Hockey Club se presentará como si-

portivo, de Bilbao, proyecta organizar la importante carrera en cuesta de Urquiola.

E. Real de Asúa, Marqués de Villagodio...

A. Caroaga, A. Merry del Val...Entrecena. Para tantear a los distintos representantes las—P. Merry del Val., E. Careaga—Londá z. ... M. Gandarias R. Real de Asúa Aburto.

FOOTBALL Noticias de San Sebastián nos aseguran

que ya se está procediendo a la medición de los terrenos en los que va a emplazarse el smo» y «sport», comprendiendo cada una Stadium irunés. Estará enclavado a la derecha de la Avenida de Francia, una vez pa-Primera.—Hasta 1.100 c. c. de cilindrada sado el puente, paso superior del ferrocarril del Bidasoa. El Stadium tendrá una extensión superficial de 20.000 metros cuadrados. Se proyecta inaugurarlo en el día de San Marcial, del presente año, época en que los irundarras celebran sus clásicas fiestas; y la inauguración se piensa realizar aun cuando las obras no estén totalmento terminadas. esport», en todas las categorias se fija el La terminación de las mismas tendra lugar a mediados de septiembre, de manera que en él podrá celebrarse el primer partido de campeonato que disputen los actuales cam-

Recorderán nuestros lectores que para este campo don Salvador Echeandía Gal donó la importante suma de 150.000 pesetas.

Parece que es un hecho la organización en Madrid de un concurso entre los «campeones» de España, Uruguay y Argentina. Tendrá lugar en la próxima primavera. Nuestros lectores recordarán que esos tros

equipos son los siguientes: Real Unión, de Irún. Club Nacional, de Montevideo.

Boca Juniors, de Buenos Aires. El partido Español-Barcelona se jugará el lunes

BARCELONA, 13.-La Federación Cataana de Football, reunida este tarde, ha acordedo que el partido Español-Barcelona se ceebre el próximo lunes en el campo del Club Deportivo Europa.

TODOS LOS DEPORTES PARIS, 12.-El Gran Premio de la Academin de Deportes ha sido concedido al aviador Pelletier d'Osy y a su mecánico, Besín.

MUERTE POR INANICION

Benigno Mariin Pascual, de cincuenta años, fué encontrado muerto ayer mañana en las cuevas de la calle de Andrés Mellado, donde se albergaba.

Parece que el fallecimiento fué producido por hambre y frío.

SECCION DE CARIDAD

Donativos recibides para las religiosas Concepcionistas Franciscanas de San José de esta Corte, calle de Sagasti, número 25, con objeto de que puedan cercar un trozo de terreno de su propiedad, contiguo al convento, y convertirlo en un poco de huerta. Publicamos el suelto el día 30 de enero.

Doña Mercedes de Rodas..... 5.00 Don J. M. de A..... Un pequeño lector de EL DEBATE. 1,50 Total.....

Idem idem para la pobre viuda con tres

hijos, el menor una niña de ocho meses, à tizados de la emisión de 1917. la que no puede criar, y su madre enferma, Hasta el número 525, los de intereses de según informamos a nuestros lectores el la emisión de 1920. dia 6 del actual.

Suma anterior..... 104,25 Un suscriptor de EL DEBATE.... 5.00R. G. y M. G..... 5.00 M. C..... 10,00

BOLETIN METEOROLOGICO. - ESTADO

GENERAL.—Llueve en España. DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO... Barómetro, 75,4; humedad, 57; velocidad del viente en kilómetros por hora, 24; recorrido total en las veinticuatro horas, 223; temperatora; maxima, 15 grados; minima, 3,8; media, 9,4; suma de las desvaciones d'ariae de la temperatura media desde primero de año, menos 54; presipitación acuces, 0,0.

LA PRODUCCION MUNDIAL DE COBRE. -La producción mundial de cobre en 1924 se ha cvaluado, según los informes mas autorizados, en tore ladas largas 1.302.444 (o sea 1.201.900 tondadas métricas), contra 1.280.000 en 1923, lo que representa un aumento de apenas un 2 por 100. El consumo mundial de cobre en 1924 ha sido

de 1.339.286 toneladas largas, es decir, que rebasa la producción en 36.849 tonoladas

En particular, el consumo americano del cobre la subido un 4 por 100 el año último, y el del resto del mundo un 22 por 100.

FRICGION CENEU CURA REUMA-TISMO ARTICU. LAR Y TODA CLASE DE DOLORES.

CIRCULO DE BELLAS ARTES .-- El lunco, a las cinco de la tarde, se inaugurará en el salón de Exposiciones de este Circulo (plaza de las Cortes, 4) Informes que a nosotros llegan son de que la Exposición de pintura de las artistas Juan Re-el Stadium Gal, de Irún, hará honor a su pina, Eduardo Urquiola, Ernesto Gutiérrez, José prestigio deportivo. Será capaz para 50.000 Ribera, José Ordóñez, Juan Ferrer y Pedro Re-El salón cetará abierto do canco de la tarde

ocho de la noche.

LOS PADRONES .- Recogidae las hojas del ruspadronamiento, y siendo muchos los cabezas de familia que se han negado a devolverlas, se cetá baciendo una relación de los mismos en las oficinas municipales, a fin de que los concejales jurados apliquen las multas correspondientes. Aún pueden llevarse las hojas de empade

to a las oficinas establecidas en la calle de Francarral, número 81 (Hospicio).

Se ha organizado una serie de conferencias en la «Casa del Libro», Avenida de Pi y Margall, 7, en las cuales tomará perte o más brillante de nuestros autores criticos y artistas, y cuyos temas versarán sobre literatura, pintura, música, etc. La primera de dichas conferencias ten-

drá lugar hoy sábado 14 del corriente. a las seis y media de la tarde. Don Ramiro de Maeztu disertará sobre «El amor de la Celestina».

La entrada será libre.

LA PESTE EN RUSIA.-Según los datos del Comisariado de Salud, hubo en 1 de enero del presente año en la región de Bukiev, 9.720 casos de peste: de ellos. 9.018 muertos; en la región de Astrakán, 13.526, de ellos 13.240 muertos; en el Turkestán, 2.259, de ellos 2.200 muertos; en la región de Stavrepol, 938 y 94 mucrtos. Se han registrado también varios casos de peste

en las regiones de Daghestan y de Ter. En cuanto al Kuban, la epidemia ha terminado en esta región. LOS VELADORES .- Por orden de la Alcaldia-Presidencia, no se permitirá de ahora en adelante más de una fila de veladores en las aceras de cervecerias, cafés y establecimientos análogos.
EL CUERPO MEDICO MUNICIPAL.—Ayer se

reunió la Comisión de Beneficencia para tratar de la reorganización del Cuerpo médico municipal.

Banco de España

Desde el día 16 del corriente se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 5 por 100, de vencimiento de 15 del mismo, a les portaderes de talones de facturas de la Dirección general del ramo que a continuación se indican: Hasta el número 675, los de intereses de

la emisión de 1917, Hasta el número 10, los de títulos amor-

Ilasta el número 17, los de títulos amortizados de la emisión de 1920.

Los correspondientes a los números sucesivos se pagarán a medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores a los que los tengen depositados en este Banco. Madrid, 13 de febrero de 1925.-El secretario general, O. Blanco-Becio.

LINEA DIRECTA A NUEVA YORK

Saldrán de Vigo los siguientes vapores: 8 de marzo 1925, vapor «In Bourdonnais», vía Halifax. 27 de marzo 1925, vapor «Rouvellon», vía Halifax. 17 de abril 1925, vapor «La Bourdonnais», via Halfax.

 A las subditos americanos.
 A aquellos que, siendo su residonda habitual los Estados Unidos, se encuentren tenporalmente en Europa y cuenten con permiso para entrar en territorio americano.

3.º A todos los demás que están debidamente autorizados por los cónsules americanos para desembarcar en los Estados Unidos.

ADVERTENCIA MUY IMPORTANTE

para desembarcar en los Estados Unidos.

Los pasajeros españoles deberán obtener el correspondiente visado de su pasaporte precisamente en el Consulado americano de su jurisdicción. Estos, lo mismo que los ciudadanos americanos, deberán presentarre después en el Consulado de los Estados Unidos en Vigo, puerto de embarque.

1.º Esta Agencia no adquiere ningún compromiso con los pasajeros siempre que no hayan comprometido el pasaje por lo menos con cinco dás de anticipación.

(Apartado núm. 14.)

PRECIOS DE PASAJE: Cámara, desde Ptas. 925 Tercera clase - 543 Más ocho dólares de impuesto americano, Para más informes, dirigirse a los agentes en Vigo: ANTONIO CONDE, HIJOS







que me hace toser durante e' día y la noche con ataques dolorosos. Maldito catarro, que pone los pulmones en fuego que oprime y amenaza de pasar al estado crónico y de degenerar luego en la tuberculosis. Este maldito catarro desaparecerá con las primeras cucharadas de PECTORAL RI-CHELET. Puesto que usted no puede «bandonar su trabaio, continúe la cura tomando las PASTI-LLAS RICHELET, que constituyen una verdadera poción seca, especir mente creada para continuar y perfeccionar la acción del PECTORAL RI-CHELET. En casa el PECTORAL RICHELET y
para afuera las PASTILLAS RICHELET.
El PECTORAL y las PASTILLAS RICHELET

se venden en todas las farmacies y droguerías. se venden en todas las l'armacire y uroguerlas. Les PASTILLAS se venden a 1,70 la caja, y caso de no encontrarlas, dir.janse en seguida al Labo-ratorio Richelet, San Barto'omé, 1, San Sebastián. Material de luz

TIMBRES Y PARARRAYOS
SOLICITEN CATALOGOS Y PRESUNUESTOS A
VIUDA Y SOBRINOS DE R. PRADO, S. L. PRINCIPE, 12.-MADRID BALMES, 129 BIS.-BARCELONA

Estutas económicas

RODRIGUEZ-ARIAS FUENCARRAL, 80 .- Modelos garantizados. Reina de las de mesa cor lo digestiva, higiénica y agradable, estómago, riñones o infecciones gastromestinales (tifoness).

5.000 PESETAS a quien compruebe cientificamente que de las aguas minera-les de Mondar z declaradas de utilidad pública no con las

del VAL las mejores para mesa y obesidad. ESCU LA CENTRAL DE OPOSICIONES Preparación para condestables y Marina mercante, por jefes de la Armada.

ANTIGUA ACADEMIA CALVACHE SAN BERNARDO, NUMERO 1

ESCUELA CENTRAL DE OPOSICIONES Comercio y Banca. Preparación por los señores Banmartin, del Banco de España; Moset, profesor mercantil; Vianchi, ANTIGUA ACADEMIA CALVACHE, SAN BERNARDO. 1

APOPLEJIA

Angina de pecho, Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Artericescierosis e Ripertension Se euran de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los sintomas precursores de estas enfermedades: dulores de cabeza, rampa o calambres, sumbidos de oidos, falta de tacto. hormigueos, vohidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, Irritabilidad de caracter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminencias médicas de varios paises; suprinie el peligro de ser víctima de una muerte repentina, no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lograndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable
VENTA: Madrid, F. Gayoso, Arenal, 2, Bar-

les farmacias de España, Portugal y América

DE LUJO Y ECONOMICUS.—PLAZA DEL ANGEL, 4 LIQUIDACICA POR CAMBIO DE DUERO Industria importante privilegiada

celona, Segala, Rbla. Flores, 14, y principa-

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 150 a 200 pessetas, manejadas por él mismo y con sólo tres días de trabejo cada semana se consigue de 6 a 7 pessetas diarias. Se mandan eslicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación:
PAULINO LANDABURU (ALAVA) VITORIA

Imagenes y altares No dejar de consultar esta casa. Para adquirirlos recomendamos los José Tena laureados y acreditados talleres de VALENCIA BAJADA PUENTE DEL 19AR, 1.

REUMATICOS! Vuestra curación es segura. Vuestro al vio es inmediato. El profesor alemán J. Weiss así lo garantiza. Pedid en

IINVENTO ALEMANI

"Anti-Urico Weiss' habrán cesado vuestros aufrimientos. Específico que ha ganado el Gran Premo en la Exposición Internacional de

Cafa con 24 sellos, 5 pesetas. GAYOGO E PARMACIAS.

Sombreros pelo corto y targo, 25 peneras; pelo largo, 50. Viuda de Cañas, Preciados, 18. Carrera corta de gran porvenir para

ambos sexos, podéis

hacer en vuestra casa

y hasta gratis, y oh tendráls buenos em-

BACERDOTES

pleos. Escribid al Can tro L. Ens. hanza. Granja de Torrehermosa (Badajoz).

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el

año 1730 PEDRO brade de la region.

DOMECO de dos tercios del page de

Macharnudo, viñedo el más renom-

Birección: PEDRO DOMECQ Y CIA., Jeres de la Frentera ESCOPETAS EAUER & SOHN .-- ALEMANIA VENTA EXCLUSIVA

Curación sorprendente de sousmas, herpes, erupciones Curación sorprendente da ecsamas, herpes, erupciones niños, sarna, grietas, granos, crisipela, sabañones, úlceras, quemaduras, etc., con Pomada Antiséptica 19, doctor

CASA MELILLA .- BARQUILLO, 6 DUPLICADO



dos nutopianos de esta narca son los más artísticos y de mayor garantís. Hazen, Paca carral, 55.

YENDO castas y hotelies desde 10.000 pesetas. Made-ra, 6, segundo izquierds. Once-

VENDO casa, calle comercial, 110.000 pesstas, Madera, 6, segundo izquierda. Oncedos.

AUTOPIANO ocasión. Olivor.

AGENCIA CATOLICA. Ges-

APARTADO 171 - 85001 Piqueras. (Gran diploma honor, Madrid, 1924). Farms., 1 pts

Huéspedes

PENSION CASTILLO, pasadizo Ban Ginés, 5 (junto Estava). Comida inmejorable,

DESEO dos huéspedes estables, en familia. Razón: Mon-tera, 19, Anuncios.

PARA conservar vists, cris-toles Punktal Zeiss. Casa

tales Punktal Zeiss. Ca. Dubosc, óptico. Arenal, 21.

ANTIGUEDADES, cuadro

baño. Deede siete pesetas.

Optica

Ventas

Alquileres

CEDO precionas habitacion a caballero o famina estable. Travesia de Trujillos, 1, pro tercero.

Compras

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con pre-ferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

Demandas NECESITO buenos corredo

res ultramarinos, Moreno. Die go León, 30.

Específicos REUMA. Cúrase con Arens ria Rubra. Una peseta, Vic

preciosos. Compra, venta, co-misiones. Galerías Ferreres. toria, 8, farmacia. Echegaray, 27. Enseñanzas

colegio.

Bernardino, 3.

BACHILLERATO por corres SOLAR con cimentación, véapondoucia. Un curso junto. Antigua Academa Izquierdo. Oficina exclusiva provincius. Conde-Duque, 18. lota, Razón; Doña Salina, 3, y

PARA IMAGENES Y AL.

ALTARES e imagenes. Esdese barato, barrio Dona Car tudio-taller de talla, ca dorado. Enrique Bellido.

DEBATE". -- Colegiata, 7,

tiona colocaciones, propercio-na empleados, serviduados TALLER con maquinaria, vi honrada; envien se Rosas, 10, Madrid. vienda y oficins. Andrés Me-llado, número 23.

Victoria, 4.

Varios

RELOJERIA Ismael Guerro ro. Composturas económicas. Garantia, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Fuen-tes, 11 (próximo Arenal).

MONTANO, pianes de esta TARES, recomendamos s Vi-meomparable murca. Calle San cente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 610

PAGINA AGRICOLA

de Ingenieros y Peritos agrícolas

Enseñanzas reorganizadas. El reglamento español traducido por el Instituto Internacional de Roma. Se inaugurarà un pabellón del nuevo edificio. Más alumnos de los esperados

mil pesetes.

Velázquez.

Otra cuestión grave que tenemos es

Seguimos visitando departamentos.

tos de Felipe IV y el Príncipe, de

El señor Clarió nos explica que eso

Experimentación, y para otra «Pági-

de invierno

Instituto Internacional de Agricultu-

ra. En Polonia, las superficies sem-

bradas de cereales de invierno se cal-

culan en un millón de hectáreas para

el trigo, y en 4,9 millones de hectá-

roas para el centeno, resultando casi

un aumento considerable en la super-

ficie destinada al trigo, la que se cal-

con un aumento del 5 por 100, respec-

to al año pasado, v del 20 por 100,

respecto a la media del quinqueni

En los Estados Unidos, les condi-

teniendo una capa protectora de nie-

:Avicultores!

Alimentad vuestras aves con huesos

molidos. Sorprendentes resultados. Pe-

did catálogos de molines para huesos a

Matths. Gruber. Apartado 185, Bilbao

······

Los agricultores, ga-

naderos y sus Asocia-

ciones deben enviar

sus noticias, opinio-

nes v deseos a la «Pá-

gina Agricola» de EL

DEBATE. Es su órga-

no nacional

Especies forestales las más apreciadas y que durante estos últimos años han

merecido el ciogio de los principales repobladores e ingenieros de Montes:

PINO Alerce, de Europa, dos años, 35 a 45 centímetros.....

PINO Laricio Córcega, dos años, 35 a 40 centímetros.....

PINO Maritimo de Corté, dos años, 35 a 45 centímetros.....

PINO Montana, de un año, 25 a 30 centímetros.....

PINO Silvestre Escocia, de dos años, 35 a 45 centimetros.....

ABETO común, de un año, 15 a 18 centímetros.....

ABETO de Douglas, dos años, 25 a 35 centímetros.....

ACACIA común, de dos años, 50 a 60 centimetros.....

CASTANO común, de dos años, 60 a 80 centímetros.....

CIRRES Macrocarpa, de dos años, 40 a 45 centímetros.....

CIPRES Piramidal, de dos años, 35 a 40 centimetros.....

CHOPOS, 1,200 a 1,800 metros.....

CHOPOS Estaquillas, 1 a 1,400 metros.....

ESPINO Albar (para cercas), 35 a 45 centimetros.....

EUCALIPTOS Glóbulos, de dos años, 50 centímetros.....

RESNO Americano, de dos años, 35 a 40 centímetros.....

FRESNO común, de dos años, 35 a 40 centimetros.....

HAYA común, de dos años, 25 a 35 centímetros.....

MORERAS Blencas, un año, 60 centímetros.....

NOGAL común, de dos años.....

OLMO País, de dos años, 35 a 40 centimetros.....

ALMENDROS

AVELLANOSCEREZA DE SANTA LUCIA....

CTRUELO MYROBOLAN

MEMBRILLERO
NISPERO común, 100 plantones.

MANZANO Silvestre, de dos años.....

PLANTEL PARA FORMACION DE VIVEROS

Apartado 625.—BARCELONA

CASTANO del Japón, de cuatro años...... 1.500

PINO Alerce, del Japón, dos años, 40 a 45 centimetros.....

norte-occidentales.

En cambio, en la India se señala

equivalentes a las del año pasado.

José DE LA CUEVA

En el gratis mo campo de la Mon-, Aqui en la Escuela creemos que ploa, templado por el sol de prima nuestra necesidad es respetable. vera anticipada de los pasados días, nablamos con el director del Instila de la seguridad. Todo cuanto aquí tuto Agricola de Alfonso XII. hay, de museos, laboratorios y de-

Don Victor Ignacio Clarió, alma de más, significa una gran riqueza, y esla nueva organización, es un inge- tá a merced de los malhechores, porniero agrónomo cuya competencia, demostrada al frente de otros cervisios agronómicos oficiales, es reconocida unanimemente por sus compañeros. mucho gasto?
—Mucho; dinero gastado y el que Es un catalán de carácter alegre y trabajador. En cómo se le acercan los subordinados se nota la simpática sobre mi crédito personel. Pero no es hordialidad con que ejerce su mando.

Dejando a un lado nos decels esto solo, sino lo que aún queda por

parte que yo haya tenido en su insbración y realización, el decreto que ireó el Instituto Agricola de Altonso XII homma el Directorio, y en especial a su presidente, que hizo de bsto un empeño personal, y que, a pesar de las prescupaciones que sopre él pesan, tiene el propósito de visitar esto antes de marchar a Africa

Los buenos elementos con que contaban no podían rendir su eficacia por la desorganización de los servicios y su falta de conexión; esto es lo que ha venido a remediar, y yo creo que lo consigne totalmnete, la creación del Instituto.

Por lo pronto, el Instituto Agricola Internacional de Roma ha publicado nuestro reglamento, traducido al francés, para conocimiento gene-

cuantos establecimientos Abora, agrícolas oficiales funcionan en Espana forman un Itodo bajo una sola dirección, con lo cual, orientados por un mismo critero, marcharán al unisono para rendir un buen servicio en de las que presentaban en tiempos las tres secciones:

Enseñanza. Estaciones especiales. Explotac ón.

En lo que concierne a enseñanza es donde la reorganización ha sido na» lo mucho que sobre ella se puemás importante y las modificaciones de decir. más esencialmente radicales. Antes, el curso se comprend'a entre las mismas fechas que todos los períodos de enseñanza de los demás centros docentes, sin tener en cuenta que para la agricultura es la propia Naturaleza la que señala las fechas.

Comenzando el curso en octubre y terminando en mayo, quedaban fuera de él las más importantas operaciones campestres; y como en el extranjero siguen esa misma práctica equivocada, cuando en viajes de estudio se salía de España en verano, sólo se encontraban en los Museos algún conserje, que levantaba un pico de la lona que cubría las vitrinas. Ahora, en cambio, comenzando en febrero, se abarcan todas las operaciones agrícolas y la enseñanza práctica cula en 12.8 millones de hectarcas, puede ser verdad.

Otra novedad de importancia restablecimiento de la Escuela Profesional de Peritos Agricolas, enseñanze que ha estado suspendida mucho

El curso en ambas Escuelas, que funcionarán independentes, con profesorado distinto, pero bajo mi dirección, se inaugurará el lunes próximo día 16, y crea usted que ha habido que hacer verdaderos milagros para tener esto en las mejores condiciones, dentro de la escasez de los elementos de que se dispone.

El ed ficio de la Escuela, ahora lo verá usted, estaba tan abandonado, que, sobre no ser capaz, porque en parte está en ruinas, no es decoroso para la enseñanza. Por eso he spresurado la kabilitación del primer rabellón del nuevo edificio, en el que se instalam los laboratorios y varias aulas, los Musece y la central eléctrica. Otras clases y la Escuela de Peritos siguen en la parte utilizable

del edificio antiguo. La visita a este carerón nos hace per sar en el abandono que significa al que un centro docembe llegue a tal estado. Pero aún hay un detalle más: en una dependencia destinada a futuro Museo de semillas se han encontrado frascos por valor de varios miles de pesettas, arrumbados, olvidados, rotos muchos de ellos, que ahore se han puesto en orden y en condiciones de seguridad.

En la puerte de la secretaria forman cola los muchachos que van a matricularse en una y otra carrera. Allí nos presenta el señor Clarió al secretario de la Escuela, don Antonio Ballester, y aunque hablan entre ellos, nos enteramos de que están preocupados por el excesivo número de alumnos calculan unos 160 para ingenieros y cerca de 300 para peritosque pasa de los calculados al arbitrar los locales. Habrá que modificar los horarios y dividir a los alumnos en

Se alegra la vista cuando por un improvisado puente se pasa al nuevo pabellón, parte de lo que será la futura Escuela, Galerías amplias, mucha luz, que entra por los altos ventanales, muebles claros, pavimento fácil a la limpieza.

-Este laboratorio-nos dice el señor Clarió es el de Análisis Químico, y es uno de los mejores de Europa. El material es magnífico y su disposición adecuada. Las mesas tienen os tableros de «marmolita», piedra fabricada en Bélgica especialmente para aqui. Lo mismo puede decirse del laboratorio de Química Agrícola. del de Valumetrici y muroscopia y

dol de Botánica. Fate de Electrotecuia, cuya instalación se está terminando, es muy completo y tiene una batería de acumuladores de capacidad de 2.000 bufias durante noventa horas.

Por cierto, que en esto de la electricidad nos ocurre algo muy desagra-dable. La Electra no nos puede proporcionar todo el flúido necesario para nuestro consumo, porque estamos en uno de los extremos de su red. . hemos contratado con Santillana: pues bien, ol Tiro Nacional se niega servimes, 500 plantones de cada variedad. Pidase el catalogo general.

servimes, 500 plantones de cada variedad. Pidase el catalogo general.

servimes, 500 plantones de cada variedad. Pidase el catalogo general.

servimes, 500 plantones de cada variedad. Pidase el catalogo general.

servimes, 500 plantones de cada variedad. Pidase el catalogo general. abiertos para colocarlos.

a la naranja

Sin gran esfuerzo puede cuadruplicarse la importación a Suecia

Deben aprovecharse las negociaciones comerciales que se están realizando

LL ENVIO DEBE HACERSE DIRECTAMENTE

El distinguido ingeniero sueco don que todo carece de rejas y la guar-dería es insuficiente. Nos haria falta artículo de «Siliceo», publicado en la «Página» del día 7, nos envía el si-- Todo cuento aquí veo significa guiente:

«La lectura del artículo de «Silíceo» publicado en la «Página» del día 7, se debe. Bastante ha sido adquirido me ha sugerido algunas observaciones que más que contradictorias vienen a ser complementarias. Como de nagastar. Vea usted el local para la ins- ciona idad sueca, y habiendo estutalación hidráulica. No puede hacer diado a fondo estos asuntos con reso nada en esto, porque costaría cien lación a mi país, quiero solo anadir y subrayar la importancia de un de-Todo ha venido costando más de talle que el estimado autor del ar-lo debido, porque se ha ido de-jando después de iniciado. Este pabe-ligeramente, y que, sin embargo, tielión se comenzó hace catorce años, y ne un gran interés para los exportaha habido paros de más de cinco, dores españoles de frutas a los países Cuando este terminado todo, que si del Norte.

Tiene razón «Silfoeo» en su razose sigue como ahora que tenemos un Gobierno que se préocupa de estas namiento sobra los derechos de Aduacosas, puede ser pronto, será esto nas, que gravan a la fruta fresca en magnifico, porque el proyecto del se-nor Gato Soldevila está muy bien. Suecia y que son causa de la reduc-ción en el consumo que las frutas ción en el consume que las frutas españolas tienen en dicho país. No se El museo de Zootecnia y Botánica puede tampoco negar que, mientras es curiosísimo. En una de las clases nos sorpren- da, importó 59.000 barriles de uva de de ver reproducciones de los retra- Almería, Suecia, con una población más que doble, importó solo 18.000 barriles. En la naranja sucede otro tanto; mientras Dinamarca el año no es una manifestación artística que 1923 importó unos 6,3 millones y Notal vez estuviera fuera de lugar, sino ruega 8,1 millones de kilos de naobjeto de estudio de las modificacio- ranja españo'a, la entrada de esta nes de la raza caballar española, que fruta en Suecia fué de 3,2 millones ha adquirido características distintas de klos por «vía directa».

Si examinamos atentamente las estad'sticas del mencionado artículo y La tarde no da para más. Contra las cifras oficiales del «Kommerskonuestro deseo, hay que dejar para llegium», de Estocolmo, sobre la imotro día la visita a la Granja de portación directa de naranja española, veremos que, mientras esa última va decreciendo cada año después de la guerra, la importación «indirecta» aumenta constantemente. La naranja que entra en Suecia, vía Hamburgo, Iuli y Newcast'e, ha aumentado des-Las siembras de cereales de 1913 en un 35 por 100 para el año 1923, teniendo casi la misma importancia que la importada directamente, o sea, 2,7 millones de kilos.

Les siguientes informaciones tele-graficas han llegado recientemente al Con este razonamiento he querido demostrar, en cuanto se refiere a la naranja, que, aunque en Suecia la importación directa disminuye por causa de los derechos de Aduanas y otras razones, la importación via indirecta aumenta en proporcion muy considerable. Eso equivale a decir que el mercado español está, año tras año, perdiendo el contacto directo con aquel país, mientras los agentes de manera quedan en manos de intermediarios no sólo ganancias considerables, sino también la posibilidad de imponer el día de mañana precios y condiciones para los mer-cados del Norte de Europa.

ciones del trigo de invierno, en general, continuan siendo favorables, men-En estos momentos los Gobiernos español y sueco tratan de concertar ve en las principales regiones producun régimen comercial, del que hay toras. De todos modos se necesitarán que esperar grandes facilidades para considerables resiembros en las zonas la entrada en Suecia de las frutas es. pañolas, y por eso valdría la pena

quietar ese mercado. a comprar la mitad, cantidad que del consumo total que hoy se hace en

> Emilio PARSONNE Ingeniero.

El lunes empieza el curso en las Escuelas Oportunidad favorable Asamblea sobre régimen de trigos manda a la oferta, y si alguna partida en la companda este des ha sido a merada estes de la companio estes de la companio estes de la companio estes de la companio este de la companio estes de la companio estes de la companio estes de la companio este de la c

Los días 19 y 20 en Madrid

El Gobierno quiere conocer el criterio de los agricultores sobre la importación

Cámaras Agrícolas de España, a la acuerdos. Confederación Nacional Católico-Agraria y a algunas otras entidades, la siguiente circular:

«Nuestro distingu do amigo y comnañero: La Delegación general de Abastos, en nombre del Gobierno, ha requerido a la Asociación de Agricultores de España y a la Cámara do general de Abastos, en el sitio Oficial Agrícola de Madrid para que oportunamente se hará concert.» convoquen una Asamblea de reprecenantes de corporaciones agricolas, al objeto de que éstos exposogan sus asraciones en orden al problema de os trigos, y después de ser oídos, conozcan los propósitos del Directorio militar acerca de tan trascendental alsunto, estudiando las proposiciones que el Gobierno formade para dar una contestación definitiva o buscar soluciones armónicas.

Así, pues, no necesitamos encarecerle la importancia de la reunión, que tendrá lugar donde se nos dein camb o de impresiones en nuestro domic'lio social. A este fin tenemos el honor de invitar a esa entidad para que envie un representante a la reun on previa que celebraremos el dia 19 del corriente.

Es esencial que la persona designada traiga plenos poderes para exponer lo que convenga a los labradores de esa provincia y para suscribir los acuerdos que se adopten.

Rogandole inmediato acuse de recibo, nos ofrecemos de usted.»

«La Delegación general de Abastos nes para los cuatro puntos anterioha dado el encargo a la Asocación res, que en un plazo de venticuade Agricultores de España y a la tro horas propongan a la Asamblea Camara Oficial Agrícola de la provin- conclusionos a presentar al Poder púcia de Madrid de convocar una re-blico. unión de representantes de corporaciones agricolas, poco numerosa pero muy calificada, para conocer el crisión, para que sea incluído en la orterio de los apricultores respecto de den del día, cualquier asunto que, la importación de trigos extranjeros, afectando a los intereses harineros, En la imposib lidad de invitar a to-convenga ser estudiado por la Asamdas las Asociaciones agricolas espa- blea. fiolas, han acordado dichas entidades. Esta convocatoria ha sido circu-invitar tan sólo a las Cámaras ofic.a-les agrícolas provinciales y a la Con-Nacional, don Enrique Bahamonde.

Firmada por el marqués de Casa federación, Nacional Católico-Agraria, Pacheco y por el señor Cánovas y Va. | con la sola excepción de algunas enlejo, como presidente y secretario de tidades regionales de gran importanla Asociación de Agricultores de Es- cia, ya que, más que del número, se paña, y por el señor Matesanz, como han preocupado de que todas las proresidente de la Camara Agrícola de vincias puedan enviar una representa. Madrid, ha sido dirigida a todas las ción bien autorizada para adoptar

> Al objeto de camb ar impresiones, se reunirán todos los representantes en la Asociación de Agricultores de España el día 19 del corriente, a las diez y med a de la mañana, celebrándose la Asamblea si dia siguiente, bajo la presidencia del señor delegado general de Abastos, en el sitio que

Probablemente las sesiones se ce lebrarán en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia. Obedece la Asamblea al precepto

del reglamento de la Junta de Abastes que dispore que el Gobierno escuche, ent s de legislar en mater a de subsistencias, a las clases interesadas. Y como las circunstancias en que por esta época suelen caracterizar el mercado de trigos amenaza alza, el Gobierno, antes de fijar una gne, pero a la que debe preceder regulación de precios, tendrá antes en cuenta las aspiraciones no sólo de las clases productoras y consumidoras, sino la de los harineros, que se reunirán dias antes en Asamblea, para la que se ha señalado el siguiente orden del día:

Primero. Régimen harinero, según el folleto publicado por la Junta Central de Abastos. Segundo. Tarifas de ferrocarril pa-

ra trigos, harinas y derivados. Tercero. Plazos, garantía y ponsabilidades por parte de las Compañias para la entrega de material. Cuarto. Importación de despojos de La convocatoria pública oficial dice trigos de procedencia extranjera. Quanto. Nombramiento de Comisio.

> Nota .- Todo fabricante puede proponer antes de la apertura de la se-

Hamburgo y Hull se adueñan cada día más de dicho mercado. De esta El trigo sigue a la expectativa

Las anunciadas medidas del Gobierno paralizan la contrafación. Se autoriza la libre exportación de grasas. Terminada la campaña remolachera, empieza a subir el azúcar

MADRID

Vacas gallegas buenas, de 3,00 s 3,09; vacas asturianas buenas, de de hacer algún esfuerzo para recon- 3,00 a 3,09; vacas leonesas buenas, de 3,00 a 3,09; vacas zamoranas bue-Conviene no olvidar que Suecia nas, de 3,04 a 3,17; vacas serranas tiene una población de seis millones, buenas, de 3,13 a 3,26; vacas gallemoneda de gran poder adquis tivo, y gas regulares, de 2,90 a 3,00; vacas que en Gotemburgo, Stockholmo y asturianas regulares, de 2,90 a 3.00; Malmoe hay muches cases antiguas vaca zamoranas regulares, de 2.90 s y sólidas de importación frutera, que 3,00; vacas serranae regulares, de 3,00 carecen de conoc mientos directos del a 3,13; bueyes gallegos buenos, de mercado español. Cuando vemos que 3,09 a 3,17; bueyes asturianos bue-Bélgica, con siete millones de habi- nos, de 3,04 a 3,15; bueyes leoneses tantes, ha importado en el pasado buenos, de 3,00 a 3,09; bueyes zamoaño más de 50 millones de kilos de ranos buenos, de 3,04 a 3,13; bueyes naranjas españolas, no seria muy serranos buenos, de 3,00 a 3,13; buestrev do aspirar a que Suecia llegase yes gallegos regulares, de 2,95 a 3,09; bueyes asturianos regulares, de 2,95 s gnifica, más o menos, el cuádruplo a 3,00; bueyen leoneses regulares, de 2,90 a 3,00; bueyes zamoranos regulares, de 2,90 a 3,04; bueyes serranos regulares, de 2,80 a 3,00; novillos cerrancs, no concurrieron: toros cebados, de 3,26 a 3,85; ternera de Casilla fina, de primera, de 4,78 a 5,22; ternera de Castilla fina, de segunda, de 4,56 a 4,78; ternera de Castilla basta, de tercera, de 4,35 a 4,56; ternera de la tierra, de 3,26 a 3,69; terneras gallegas, de 3,48 a 3,91; terneras asturianas, de 3,91 a 4,13; terneras montanesas, de 4,00 a 4,35; ovejae de nueve a doce kilogramos, no se cotizan; carneros de nueve a doce kilogramos, no se cotizan; corderos, de 4,50 a 4,60; cerdos mallorquines, a 3,35 y 3,40; cerdos anda-luces, a 3,35 y 3,40.

Existencias, regulares. Impresiones,-Durante toda la emana el mercado se ha presentado, en general, poco abastecido, sobre todo, en ganado vacuno, motivando. cual consecuencia lógica económica, que los tipos de cotización en las vacas de la tierra y toros cebados hayan experimentado una pequeña alza. El ganado ha de presentarse gordo y limpio, rechazando el público el que no retina estas condiciones, el cual se contrata sin norma fija, atendiendo exclusivamente a las circunstancias que rodeen al comprador.

Todos los precios consignados para dicho gariado son cobrando el ganadero el cuero y despojo; pero pagando los impuestos municipales. En laner no se cotizan las ovejas ni los carneros, racayendo toda la atención del público en los corderos,

que este año se encuentran más tard'os por las inclemencias del tiempo. respecto al porcino, después de entregadas las notas de la semana anterior en la redacción, se efectuó un contrato de 500 cabezas al precio de 3.40, o sea con un aumento de cinco céntimos, en relación con el , último que regia, encontrándose cubiertas, por las grandes entidades, las necesidades de la matanza, para va-

Por fin se ha logrado que la Junta exportación de grasse, causando tal medida muy buen efecta.

Hoy queda la plaza con pocas existencias, y todos los précios, cuando menos, presentanse firmes.

MEDINA DEL CAMPO

Los mercados siguen flojos, y el trigo parece que sube nuevamente, debido a que parece que no se abre la importación de trigo argentino; las algarrobas se mantienen en precio bastente elevado, ocurriendo lo mismo con la cebada. La entrada de trigo fué de 3.000 fanegas, que se cotizaron de 90 a 91 reales fanega de 94 libras, cediéndose más para los acaparadores vendieron de 61 a 62 reales fanega; la entrada de algarrobas llegó a las 700 famegas y se vendieron de 70 a 71 reales fanega, habiéa lose facturalo de este cereal unos 15 vagries rara Asturiás y Salamanca.

El mercado de harinas sigue muy animado, a pesar de los precios tan elevados que se cotizan; se facturaron unos 40 vagones, siendo los precios de 57 a 64 pesetas esco de 100 kilogramos según calidades.

El mercado de piensos continúa como la semana pasada, teniendo tantas demandas, que no dan suficiente con la fabricación; se facturaron unos 50 vagones, para el Norte la mayoría, y rigieron los precios siguientes:

La comidifia a 36 pesetas, tercerilla

a 42 pesetas y salvado (hoja) a 32 pesetas los 100 kilogramos, sin saco. El mercado de ganado laner sigue muy flojo, a pesar de haber bajado algo los precios; la entrada fué de unas 12.000 cabezas, y se conizaron: las ove jas emparejadas, de 60 a 80 pesetas; sueltas, de 50 a 57 pesetas cabeza; los corderos, de 25 a 45 pesetas cabeza, según calidades. La mayoría de las transacciones se hicieron para Ma-

drid, Barcelona y Logroño. El mercado de cerda animadsimo, y en baja los precios, debido a la época lo avanzada que se encuentra; entraron unas 300 cabezas y se cotizaron de 30 a 31 pesetas arroba al vivo, y de 37 a 38 pesetas arroba al canal. Buen tiempo de heladas, beneficioso para el campo.

VALLADOLID

Trigos.-La noticia que ha publicado la Prensa de que ha acordado la Junta Central de Abastos sacar a concurso 50.000 toneladas para importar trigo sin derechos para que sirva de regulador para los nacionales, ha hecho que todos los compradores se hayan traído, y, en cambio, que les tenedores se hayan decidido a vender con un tanto de alarma. Ya ceden con haja algunas partidas, pero no aceptan los compradores hasta ver en qué paran estas cosas. Al detalle ha bajado de Abastos de carnes autorice la libre hasta 88 reales las 94 libras, o sean dos reales aproximadamente. Centena-El centeno está

ha salido a mercado estos días ha sido a precio fuera de lo corriente, que no ha acentado la demanda. Quedan pocas existencias porque se han ido consumiendo para pienso cati todas las

Cebada .-- La oferta es casi nula: la demanda, en cambio, si no activa. es copiosa, y los precios siguen cada día más altos.

Avena.—Se operan avenas del país, de esta región, por 43 a 44 pesetas 100 kilos, sin envase, y se ofrecen en este mercado manchegas a 42 pesetas, con envase, sobre vagón ori-

Algarrobas. - Han subido durante esta semana, operándose de 76 a 78 reales 94 libras en estas estaciones. Harina.—Se ha operado muy bien en este polvo, con precios en alza: pero se ha detenido la venta algo porque compraron mucho estos días ranaderos y almacenistas, y bastante también por las noticias de la posi-

blidad en las cottzaciones. Salvados. - Siguen muy animados los residuos harineros, y aunque se observa alguna mayor oferta vendedora, de todas suertes las partidas que salen a venderse son aceptadas inmediatamente.

ble importación triguera. Los precio

e sostienen, pero se marca cierta de

ZARAGOZA

El tiempo y los campos.—La sequia vuelve de nuevo a ser la pesadilla de los agricultores; después de un verano seco, hasta faltar el agua para beber, j de una siembra con escasa humedad, cuando no en seco, transcurre el invierno sin llover ni nevar en casi tode Aragón. Las alturas nevadas tros inviernos aparecen libres del blanco mento: los ríos reducen su caudal, y si esto resulta ahora ya un perjuicio, es incalculable lo que será (si Dios no hace cambiar el tiempo) cuando llegue la tempo rada estival; así se comprende que en muchos pueblos, co-mo Fabara, Maella y otros vean aumentar en términos alarmantes la emigración.

Trigos.-La situación de estos compradores varia mucho, y así se manifiesta en el mercado. Algunos que cargaron la mano el pasado enero, no tienen interés en comprar; otros carecen casi en absoluto de existencias, y an pagando los precios corrientes, aunque limitándose a lo más preciso; domina, sin embargo, cierto encalmamiento, tanto por la inquietud de la solución que se dé al asunto de las importaciones, como por la proximidad del paro forzoso por el corte del canal, que les permite aplazar sus compras. Entre las más recientes cotizaciones registradas, hemos visto una de 52,50 en estación Haro, que representa un alza de dos pesetas sobre la semana anterior; los huertas de la región si guen pagándose de 52,50 a 53, sien-do los más solicitados; de fuerza co-rrientes, de 53,50 a 54,50, y de una partida muy selecta de los Monegros, se ha ofrecido a 57, sin ceder el pro-

mportaciones; pero el rumor de que sembrar, de 53 de lo que ocurre sin entrar françates y especuladores os que despliegan bastante actividad para ponerse acuerdo con los de la región central. Harinas y salvados.—Los panaderos

gastan todavia harinas que muy opornamente ajustaron a 58 y 60 pesetas, y así se defienden sin subir el pan; peso esas harinas barrtas se agotarán pan; los entrefuertes a 66, y los de fuerza 70; segunda 58 a 54; tercera para pienso, 32 los 60 kilos; cabe-

los Estados Unidos

El departamento de Agricultura de os Fstados Unidos ha telegrafiado al Instituto Internacional de Agricultura los resultados de la estadistica del ganado efectuada el 1 de enero de 1925. Indicamos tales datos, añadiendo, entre paréntesis, para cada especie, el aumento o la disminución en el porcentaje respecto a los datos correspondientes del 1 de eneno die 1924:

Caballos, 17.569.000 (disminución, ,7 por 100). Mulos, 5.411.000 (disminución, 0,6

oor 100). Vacas lecheras de más de um año. 25.319.000 (aumento, 2.2 por 100). Otros bovinos, 39.609.000 (disminución, 5,1 por 100).

Ovinos, 39.134.000 (aumento, 2,2 oor 100). Suidos, 54.234.000 (disminución, 18 por 100).

NUEVO SEMANARIO

Ha comenzado a publicarse el pe-

riódico semanal «El Bloque Agrario», órgano de la agrupación del mismo

Un invento importantísimo Para combatir el oidium o cenici-

lla, mildiu o moho, podreduras, y exterminar al mismo tiempo los insectos de la vid (mænos con la filoxera). sólo se conoce un producto definitivo y eficaz: el OZOLÍN, inventado por el eminente químico don Conrado Granell. Con sólo una sencilla y económica pulverización, antes de brotar! las cepas o parras, se acaba con todas las enfermedades y con las altiese o cuquillos, piralas e hilanderos (gusanos de la uva), melazo, ne-grilla, etc. Huelgan en aboluto los azufrados y sulfatados. Las vides ozolinadas crecen frondosisimas y dan cosechas sanas y abundantes. Pidan la koja divulgadora con referencias de redentor invento, que remite gratia don Baldomero Blasco, San Pedro, 18. Apartado de Correos 494, Madrid.

VIDES AMERICANAS

Existencia en gran cantidad de Injertos, Barbados, Estacas y Esta-quillas de todas clases y variedades ANTONIO ALONSO SALMERON, 20, LOGRONO

fin se logra encontrar alguna pequeña partida, piden a 15,25 el menudillo (saco de 35 kilos), y el salvado a 11,25 los 25 kilos.

Granos y piensos.—Parece flojear algo l avena, que aun cotizándose a algo se ha vendido también a 47,50 Cebada sigue de 48,10 a 49,50. Maiz del país puede decirse que no hay, No deja de intrigar el asunto de las sino es alguna pequeña partida para 55. Alfalfa, clase auhabía intereses particulares de por parior, suelta, la pagan los vaqueros medio, ha retraído mucho a los agride ésta, sobre 17 y 17,50 100 kilos; cultores, que están a la expectativa empacada clase corriente, sobre vagón, 18 a 19; clase escogida, superior mente en acción, siendo los fabrican- 19,50 a 20,50. Pulpa seca; perece que agotaron las existencias de varias fábricas, algunos de los especuladores que cereventaron» cio a los de aquí; esto ha despeiado un poco el horizonte de este negocio, y se espera próxima animación; actualmente, por vagones, oscila entre 215 y 235, según procedencia, los 1.000 luego, y el precio actual es ys 63,50 kilos, y toneladas sueltas cinco pesa-y 64, siendo inminente el alza del tas más con cargo de acarreos. tas más con cargo de acarreos.

Remolacha y azúcar.—Aún se ve algún carro con remolacha; pero puede darse por terminada la campana. zuela, algo mág escasa ya, 25,50; cs- El azúcar ha subido en la fábrica del essisimos, menudillos y salvado; al-gunos fabricantes ni siquiera dan pre-han subido los especuladores; los predio por tener comprometida toda su dios son: blanco granito, por vagón, producción por cierto tiempo; si por 162; por partida, 163; por secos, en (Sigue a la séptima columna) almacenes, de 166 a 168.

cebada osciló entre 400 fanegas y se CHOPOS DE LAS MEJORES VARIEDADES: Camadlense, vendieron de 61 a 60 malla Camadlense, De 1 a 2,50 metros de altura, de 22 a 58 pesetas ciento.

Menores de un metro, a 16 y 18 pesetas ciento. Embalajes y acarreos a cargo del comprador. Dirigirse: D. Ignacio Monserrat de Pano, D. Jaime I, n.º 27, pral., Zaragoza

AGRICOLA **PROGRESO**

Revista de Agricultura, Ganadería e Industrias derivadas y de Mercados CALIFICADO EL MEJOR DE LOS PERIODICOS AGRICOLAS DE ESPAÑA EN EL CONCURSO DE MADRID DE 1902

Primer premio: Dipioma de Honor y meda a de Oro Diploma de Honor en a Exposición ndustria y Ag Icoa de Córdoba

